
ОБЛАСТНОГО КОМИТЕТА КПСС И ОБЛАСТНОГО СОВЕТА ДЕПУТАТОВ ТРУДЯЩИХСЯОРГАН ТОМСКОГО

4
Пролетарии всех стран, соединяйтесь!

Газета основана 1 июня 1917 года •  СУББОТА, 21 ИЮНЯ 1975 ГОДА О  № 144(15746) •  Цена 2 коп.

На девятнадцатом кило
метре от Богашева, на при
горке у села Овражного, кра
сиво вписалась в сельский 
ландшафт современная про
мышленная установка. Отли
вает серебром уложенное на 
бетонную подушку мощное 
тело барабана, голубеют в 
прозрачном небе переплете
ния главного вентилятора, 
зеленеют отбойный щит и 
щит управления, А рядом — 
серо-коричневое сооружение 
гранулятора с большими 
бункерами, повисшими на 
ажурном переплетении ме
талла. Это СБ-1,5 —- агре
гат по приготовлению вита
минной травяной муки опыт
но-производственного хозяй
ства имени Б. Н. Сидорен
ко.

То и дело сюда подъезжа
ют груженные зеленой мас
сой автомобили, сваливают 
эту массу на бетонную пло
щадку, и тут же трактор 
«Беларусь!» лопатой подает 
ее на транспортер. Зеленка 
исчезает в прожорливой па
сти барабана.

А автомашины возвраща
ются обратно на поле, где 
опытные механизаторы И. К. 
Герман и С. А. Тимофеев с 
помощью КУФа и «Вихря» 
косят и измельчают озимую 
рожь.

— Прямо на глазах рожь 
вымахала, — говорит С. А. 
Тимофеев, — за какие-то 
четыре дня. Самое время ее 
на муку перерабатывать. Но, 
простите...

Механизатор садится в 
кабину трактора «Бела
русь», и вскоре зеленая 
масса мощным ручьем бьет 
в кузов автомобиля...

Вернемся к агрегату 
СБ-1,5. Начальник комплек
са В. И. Герман знакомит 
нас с принципами его рабо
ты, с коллективом.

— На нашем агрегате, — 
улыбается Владимир Ивано
вич, — можно проследить- 
социалистическую интегра
цию в действии. СБ — агре
гат польский, гранулятор — 
нашего, советского произ
водства.. Оба работают на
дежно, это показали итоги 
прошлого года, когда мы за
готовили 1.230 тонн вита
минной травяной муки.

— В чем принципиальное 
отличие СБ-1,5 от АВМ-0,4?

— В производительности. 
При идеальных условиях 
СБ вырабатывает в три с 
лишним раза муки больше, 
чем АВМ. А принцип тот 
же. Масса, как видите, дви
жется в барабан, где тем
пература 1.000—1.200 гра
дусов. Здесь она просуши

вается и поступает в глав
ный циклон (вот эту боль
шую трубу) для охлаждения. 
Затем — дробилка, где по
лучается мука, и — грануля
тор, )»де . мука прессуется. 
Готовые гранулы подаются 
в бункера.

— Владимир Иванович, в 
прошлом году вы впервые 
осваивали этот агрегат. Ви
димо, были какие-то непо
ладки, что-то изменилось 
нынче.

— Конечно. Например, в 
прошлом году не было за
крепленного электрика, а 
это вызывало простои. Пока 
его найдешь... Нынче v нас 
отличный электрик М. И. 
Архипов. Агрегат обслужи
вают опытные машинисты 
Л. Б. Рабцевич и А. И. 
Аредаков. Хорошие механи
заторы направлены и на 
гранулятор — А. Н. Вина- 
ков и Л. И. Давыдов. У ко- 
силыциков вы уже были. 
Есть еще три подсобных ра
бочих. Обслуга небольшая: 
ведь все механизировано, а 
производство муки и гранул 
— автоматизировано.

Наша беседа идет под 
неумолчный гул агрегата. 
Создается впечатление, что 
рядом работает гигантский 
комбайн.

Машинист А. И. Аредаков 
внимательно следит за пуль
том управления, на котором 
перемигиваются веселые 
огоньки и чернеют кнопки. 
А тем временем под бункер 
на погрузку становится ав
томашина. Открывается за- 

.слонка, и в кузов льется по
ток небольших, словно поли
рованных, зеленых гранул.

— Гранула чем хороша? 
— продолжает рассказ В. И. 
Герман. — - Мука в россйпи 
требует много мешкотары и 
больших складских поме
щений, сильно распыляется, 
загрязняет воздух. А грану
ла не пылит, ее просто и 
быстрее перевозить, мешков 
совсем не нужно, повышает
ся производительность тру
да. Мука в гранулах дешев
ле обычной на 15 процен
тов, а питательные вещества 
в ней лучше сохраняются.

Кстати, о питательных ве
ществах в витаминной тра
вяной муке. Практика пока
зала, что потери каротина в 
скошенной траве составляют 
в час от трех до пяти про
центов. Вот почему здесь 
стараются, чтобы от начала 
скашивания зеленки до кон

ца ее сушки проходило не 
больше часа. Идет борьба за
высокое качество.

Об этом говорит и четко 
спланированный процесс за
готовки витаминов из трав. 
Сейчас механизаторы нача
ли скашивание зеленой мас
сы озимой ржи, на очереди 
-— костер, затем зеленка из 
овса и овсяница луговая. За
дача — снять ранний траво
стой до огрубления стеблей'.

Работа на комплексе, как 
и в прошлом году, организо
вана в две смены. В первые 
после пробного пуска сутки 
выработаны первые тонны 
добротного. гранулированно
го корма.

— Коллектив на заверша
ющий год пятилетки взял 
высокое обязательство, — 
говорит в заключение В. Иу 
Герман. — При плане 1.500 
тонн мы решили заготовить 
2.000 тонн муки. Значит, в 
сутки надо готовить не ме
нее 20 тонн.

Начало показывает, что 
слово будет сдержано.

С. АНДРЕЕВ.
НА СНИМКАХ: тракто

рист, занятый на кошении 
зеленки, С. А. Тимофеев: 
около агрегата СБ-1,5 (сле
ва направо) электрик М. И. 
Архипов, машинист СБ-1,5 
Л. Б. Рабцевич, гранулятор- |  
щик А. Н. Винаков.

Фото Н. Митикасова.
Т о м с ки й  р а й о н .

ЭКРАН ПОЛЕВЫХ РАБОТ
НА 20 ИЮНЯ

В первой колонке—выполнение плана сева силосных 
культур, во второй 
ремонта комбайнов за

посадки картофеля,' в третьей — 
I полугодие (в процентах). .

Асиновский 119,7 100 101
Взкчарский 118,9 92,5 93,3

, Зырянский 97 100,5 68,7
■ Кожевниковский 100,6 100 114,5

Колпашевский 94,1 100 100
Кривошеинский 113,6 101,5 108,4
Молчановский 98,9 93,3 100
Парабельский 103,5 94,2 100 f
Первомайский 100 87,1 114,4
Тегульдетский 57,4 35 15,3
Томский 105 90,4 103,8
Чаинский 89,1 100 83,7
Шегарский 101,2 81,2 83,7
По области 104 92 96

■ ж ЫНЕШНЯЯ весна 
■ Ч  стала для наших 

животноводов тя- животн

Из последней почты

О т к у д а  ж д а т ь  п р и б а в к и ?
Редакция бакчарской 

районной газеты «Ленин
ское знамя» много внима
ния уделяет, животноводст
ву. На ее страницах можно 
найти материалы об опыте 
передовиков, серьезные кри
тические , выступления. На 
днях газета провела рейд, 
рассказывающий о том, как 
перешли на пастбищное со
держание скота в совхозе 
«Галкинский». Это хозяйст
во ̂ — самое отстающее в 
районе по . надоям молока, 
они на 1.200 граммов ниже 
среднерайонного уровня.

Бригада отметила, что в 
хозяйстве составлен план 
мероприятий на пастбищный 
период, есть комиссия по

животноводству, возглавляе
мая директором совхоза 
И. В. Щелкановым. Рабко
ры . нашли и немало недо
статков. Многих животных 
перевели на пастбищное со
держание без предваритель
ной ветеринарно-профилак
тической обработки. Под па
стбищ а— на 800 голов — 
отведено всего лишь 250 
гектаров.

В 12 километрах от 
Большой Галки сформиро
ван н пасется гурт молодня
ка из 216 голов. Пастухам, 
пишут участники рейда, ус
ловия созданы хорошие, ’ а 
сами они к делу относятся 
безответственно. Так, в день 
проверки рабкоров встретил

хмельной пастух И. Т. Абы
зов, а его напарник В. А. 
Выгорко спал дома после 
возлияния, А сено для под
кормки телят не прибрано, 
втаптывается в землю, нет 
соли-лизунца.

В хозяйстве не подвели 
итогов зимнего стойлового 
Периода, не разработали ус
ловий соревнования на лето. 
Животноводы не знают сво
их задач, не приняли обяза
тельств. Перед выходом на 
пастбище семинара работни
ков животноводства не бы
ло.

Откуда же ждать прибав
ки молока?

Ф Р О Н Т
желым испытанием. В ка
кой-то мере надои моло
ка упали из-за того, что 
на фермах передвинулись 
отелы коров. Назвал бы 
я причиной и то, что в 
отделениях нет зоотехни
ков, менялись бригадиры 
ферм. Но чрезвычайное 
положение создалось по
сле 18 мая, когда кончи
лись корма.

Я не сказал бы, что 
корма мы нынче разба
заривали, — на обеих 
фермах были фуражиры, 
ежемесячно составлялся 
лимит расходования, под
водились итоги. И все же 
учет должен был вестись 
более строго. Дала весна, 
и другой урок —- заго
товлять летом только ка
чественные корма и как 
можно больше.

Однако мало просто 
сделать выводы. Надо ' 
было срочно искать, вы
ход из положения. -

С А М Ы Й  Т Р У А Н Ы Й  УЧАСТО К
Большую роль в улуч

шении работы ферм сыг
рал штаб по животновод
ству, созданный в конце 
апреля.

Первое, что сделал 
штаб — организовал 
закупку. и доставку 
кормов из других хо
зяйств. Так, из Кожевни- 
ковского района мы при
везли 2 0 .тонн травяной 
мукщ из совхоза «Впе
ред» нашего района — 
80 тонн силоса.

Члены штаба стали 
бывать на фермах, выяс
нять 'причины снижения 
надоев, оказывали живот
новодам 1 практическую 
помощь. ■ : Своевременно 
был проведён ремонт

летнего лагеря в Гынга- 
эове, подобраны скотни
ки, пастухи. Еще раз спе
циалисты уточнили схе
му «зеленого конвейера» 
для обеих ферм.

И все же обстановка в 
животноводстве остается 
тревожной. Из-за нехват
ки кормов мы вынужде
ны были рано -г- 1 июня
— выгнать стадо на паст
бища. Пастьба сейчас 
круглосуточная, во - время 
дойки подкармливаем ко
ров концентратами. Но 
надои ниже уровня прош
лого года.

Важно, чтобы каждый 
из специалистов почувст
вовал, что фермы сегодня
— самый трудный уча-

, сток в совхозе. К сожа
лению, обо всех'этого не 
скажешь. Недавно состоя
лось заседание парткома, 
на котором потребовали 
от строителей оборудо
вать в летних лагерях 
вагончики для животно
водов, построить пункты 
искусственного осемене
ния. Строители и инже
неры должны ускорить 
оборудование летней пло
щадки в Маркелове, где у 
нас нынче вводится полу- 
стойловое содержание ко
ров. Не ко всем лагерям 
подведена вода,- в Марке
лове предстоит отремон
тировать сепараторное 
отделение.

Особое значение в пе

реходный период приобре
тает социалистическое 
соревнование.

О том, как улучшить 
массово-политическую ра
боту среди животноводов, 
сделать соревнование бо
лее действенным, специ
алисты говорили на рас
ширенном заседании 
парткома. Прошли соб
рания г животноводов. По
ставили конкретную зада
чу перед каждой дояркой 
и скотником, обсудили 
условия, обязательства 
коллективов на летний 
пастбищный период.

Н. ТРЕФЦЛОВ,
. . главный зоотехник 

совхоза «Россия» 
Шегарского района.

Коллектив Томского лесо
перевалочного комбината, 
развернув социалистическое 
соревнование среди ■ лесо
пунктов, участков, бригад, 
успешно выполняет обяза
тельства завершающего го
да пятилетки. Ко дню вы
боров в Верховный Совет 
РСФСР. полугодовой план 
по реализации пеоевыпол- 
нен более чем на 130 тысяч 
рублей, сверх плана вывезе
но 4 тысячи кубометров ле
са, 4,5 тысячи кубометров 
пиломатериалов.

Высокие показатели были 
достигнуты усилиями многих 
бригад, выступивших ини
циаторами соревнования по 
достойной встрече дня вы
боров и досрочному завер
шению заданий пятого года 
девятой пятилетки. Из 85 
бригад комбината 65 выпол
нили за 5 месяцев полуго
довые планы и обязатель
ства.

Лучшие среди них—ук
рупненные лесозаготови
тельные бригады Владимира 
Гречнева, Аркадия Даш- 
ковского, Федора Бруха. На 
раскряжевке впереди брига
да Василия Тимошенко. На 
ее счету более 6.000 кубо
метров сверх полугодового 
плана.

На выработке шпал по- 
ударному тоудится бригада 
Алексея Шампорова. В 
этом коллективе работает 
Екатерина Ильинична Кры- 
жановская, которая была 
выдвинута коллективом 
участка кандидатом в депу
таты областного Совета и 
единодушно избрана.

Навстречу XXV съезду КПСС

ДЕЛА И ЗАБОТЫ 
К О И Б И Н А Т А

На погрузке леса в ваго
ны все восемь бригад вы
полнили установленные за
дания. Первой стала бригада 
Петра Жигунова, отгрузив
шая сверх плана 20 тысяч 
кубометров. На 130—150 
процентов выполнили зада
ния 5 месяцев бригады Ни
колая Бухтиярова, Романа 
Ракшниса, Александра Мат
веева.

Сейчас соревнование при
обретает все больший раз
мах. Недавно на заседании 
рабочкома и администрации 
лесоперевалочного комбина
та принята и одобрена ини
циатива погрузочной брига
ды, . возглавляемой коммуни
стом Михаилом Фетисовым. 
По призыву передового кол
лектива развернулось сорев
нование под девизом: «Ко 
дню открытия съезда — 
9 ударных месяцев». План 
первого квартала 1976 года 
бригада обязалась выпол
нить к 15 марта, а сверх 
плана /9-й пятилетки отгру
зить, не менее 30 тысяч ку
бометров. Инициаторов под
держали бригада лесопиле
ния, которой руководит 
Иван Христофоров, укруп
ненная бригада Ивана На- 
бережнева и другие коллек
тивы.

С начала навигации перед 
коллективами цехов и участ
ков поставлена ответствен

ная задача — выгрузить и 
рассортировать 1 миллион 
100 тысяч кубометров леса. 
Из 13 коллективов на вы
катке в мае отличилась ук
рупненная бригада Таисии 
Белякиновой, неплохие ре
зультаты у бригад, которые 
возглавляют Нина Базина и 
Ольга Каракулова.

Но в целом суточный гра
фик по выкатке и выгрузке 
древесины выполнялся не 
всегда. Происходило это из- 
за неритмичной подачи барж 
речникам.

В июне необходимо со
вместными усилиями кол
лективов лесоперевалки и 
речников обеспечить рит
мичную работу. Большие 
возможности для повышения 
эффективности разгрузоч
ных работ открывает новая 
технология «баржа—берег», 
которая внедрена и совер
шенствуется на комбинате 
третий год. Новым методом 
нынче осваивается около 
600 тысяч кубометров дре
весины.

Инициатива бригад 2-го 
участка широко обсуждает
ся на комбинате. Передовые 
коллективы пересматривают 
обязательства в честь дня 
открытия XXV съезда 
КПСС.

Ф. * ЗУБОВ, 
начальник ОТЗ Томско
го лесоперевалочного 

комбината.

В соревнующихся

коллективах
Прошло более пяти ме

сяцев завершающего года 
пятилетки. За этот период 
лесозаготовительные пред
приятия Аеиновского рай
она добились некоторых 
успехов по внедрению но
вой производственной тех
нологии, совершенствова
нию организации труда и 
выполнению государствен
ных планов. Лайский и Аси- 
новский леспромхозы со
ревнуются между собой. 
На предвыборной тру
довой вахте отличились ле
созаготовители Гайского 
леспромхоза.
Лайские лесозаготовители 

за пять месяцев сверх пла
на вывезли -V 10 тысяч, 
дали тысячу кубометров де
ловой древесины. В основ
ном выполнен пятимесяч
ный план и лесозаготовите
лями Аеиновского леспром
хоза. Не оправились они 
лишь с заданием по вывоз
ке. Долг составил более 
3 тысяч кубометров.' Плохо 
работали асиновцы в мае.

Более успешная работа 
лесозаготовителей Асинов- 
ского района в последние 
годы объясняется в первую 
очередь переходом на новую 
технологию производства, 
совершенствованием укруп
ненных бригад. В среднем 
более 10 укрупненных кол
лективов работают на базе 
3 и более тракторов, заго
товляя 30—50 тысяч кубо
метров древесины за год. А 
в нынешнем году укрупнен
ная бригада И. И. Козлова 
взяла обязательство загото
вить 100 тысяч кубометров 
леса.

Все шире развивается 
вахтовый метод разработки 
лесосек. В прошлом году 
было заготовлено таким спо
собом более 70 тысяч кубо
метров при плане 62 тыся
чи. Создание вахтовых по
селков дало возможность 
предприятиям ритмично ра
ботать в переходные перио
ды. В первом квартале 
1975 года по району - было 
вывезено 285 тысяч кубо
метров леса, что составило 
45 процентов годового пла
на. Новая технология по
зволила повысить выработ
ку на трактор в Лайском — 
на 7, в Асиновском — на 2 
процента.

В течение первого квар
тала соревнующиеся коллек
тивы шли, что называется, 
нога в ногу. В апреле—мае 
Асиновский леспромхоз сба
вил темпы. Напротив, лесо
заготовители Лайского лес-

Н а  р а  
у  р о в
промхоза перевыполнила 
план по всем показателям, 
вывезли сверх задания ты
сячу, разделали — две ты
сячи кубометров. Отличился 
коллектив Большеюксин- 
ского лесопункта, на 20 
дней раньше срока выпол
нивший предвыборное обя
зательство.

Что помогло коллективу 
леспромхоза добиваться ус
пеха даже в трудное время 
бездорожья? На предприя
тии очень хорошо действует 
вахтовый участок. Бригада 
И. Козлова заготовила в мае, 
более 2,5 тысячи кубомет
ров древесины сверх плана, 
выполнив месячное задание 
на 143 процента. Опыт это
го передового коллектива 
еще раз убеждает в преи
муществе нового метода 
разработки лесосек.

В Болынеюксинском ле
сопункте эффективно тру
дятся укрупненные бригады 
на погрузке древесины. Опе
раторы И. Басманов, П. Ша
тов, М. Теплов также доби
лись большого перевыпол
нения заданий, обеспечили 
бесперебойную работу узко
колейной железной дороги. 
Внесли свой вклад укруп
ненные бригады А. Баркова 
и И. Ковалева, досрочно вы
полнившие пятимесячное за
дание. Хорошо трудился 
коллектив транспортного 
цеха.

Во всех коллективах Лай
ского леспромхоза состоя
лось обсуждение постанов
ления бюро обкома КПСС 
«О мерах по дальнейшему 
развитию вахтового метода 
и совершенствованию рабо
ты укрупненных лесозагото
вительных бригад в лес
промхозах области». Реше
но обобщить положительный 
опыт бригады И. Козлова и 
распространить его на «сех 
лесозаготовительных пред
приятиях района.

Хуже шли дела в мае в 
Асиновском леспромхозе. 
Отставание по вывозке пре
высило 3 тысячи кубомет
ров, по разделке — 4 ты
сячи. Правда, этот леспром-' 
хоз больше пострадал от 
наводнения. Но дело не 
только в непогоде. До сих 
пор на предприятии не ра
ботает вахта. Итоги недав
ней проверки неутешитель
ны: не хватает строитель
ных материалов, горючего, 
не установлена станция ос
вещения и радиостанция. . 
Срок открытия вахтового 
поселка перенесен на 1 ию
ля.

з н ы х
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В отличие от соперников 
по труду, асиновцы еще не 
научились использовать все 
преимущества укрупненных 
бригад. Этим коллективам 
здесь не уделяется доста
точного внимания. По ито
гам пяти месяцев ни один 
укрупненный коллектив не 
выполнил своих обяза
тельств. Плохо трудились 
бригады в мае. Например, 
бригада И. Мельникова вы
полнила месячный план все
го на ,37 процентов, А. Со
бянина — на 87, И. Журав
лева —• на 78 процентов.

В Асиновском леспром
хозе нестабильны составы 
укрупненных бригад. Так, в 
марте в семи коллективах 
насчитывалось 100 человек, 
в мае было только 4 ук
рупненные бригады — 60 
человек."

Руководители леспромхо
за еще недостаточно за
нимаются совершенствова
нием укрупненных бригад. 
На Митрофановском лесо
пункте допустили планиро
вание и оплату труда по-: 
звенно, что равносильно воз
врату к малым комплекс
ным бригадам.

Допущена большая раз
ница в оплате труда рабо
чих верхнего и нижнего 
складов. Например, оплата 
стропальщика выше, чем у 
чокеровщика. Нирок уро
вень трудовой дисциплины, 
допускаются элементы фор
мализма в организации со
ревнования как на самом 
предприятии, так и между 
леспромхозами. Не всегда 
руководители ряда участков 
соблюдают технологическую 
дисциплину в лесосеках. 
Партийная и профсоюзная 
организация леспромхоза 
ослабили руководство сорев- 
ногваняем.

После обсуждения поста
новления обкома КПСС в 
районе намечена широкая 
программа работ по даль
нейшему развитию вахтово
го метода, совершенствова
нию укрупненных бригад, 
повышению их результа
тивности. Соревнование ме
жду Лайским и Асиновским 
леспромхозами проходит на 
разных уровнях. Коллектив 
Лайского леспромхоза пред
принял ряд практических 
мер для повышения эффек
тивности лесозаготовитель
ного производства. Коллек
тив Аеиновского выжидает, 
хотя опыт, как говорится,— 
рядом.

Н. ПИНЧУК.
А с и н о в с к и й  р а й о н .
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Итоги выборов в местные
Советы депутатов трудящихся

15 июня 1975 года во 
всех 15 союзных республи
ках состоялись выборы в 
краевые, областные, окруж
ные, районные, городские, 
сельские и поселковые Со
веты депутатов трудящихся. 
Выборы прошли в обстанов
ке большого политического 
и трудового подъема. По
всеместно отмечались ^высо
кая активность и организо
ванность избирателей. В го
лосовании участвовало свы

ше 99 процентов от общего 
числа избирателей.

В местные Советы Рос
сийской Федерации всего 
избрано 1.109.283 депутата. 
В их числе — 49,4 процен
та женщин, 57,5 процента 
беспартийных, 65,9 процен
та рабочих, и колхозников. 
Не являлись депутатами Со
ветов прошлого созыва —
47,3 процента депутатов.

(ТАСС).

УКАЗ
ПРЕЗИДИУМА 

ВЕРХОВНОГО СОВЕТА 
РСФСР

О созыве Верховного Совета 
РСФСР

Президиум. Верховного 
Совета РСФСР на основании 
статьи 39 Конституции 
РСФСР постановляет:

созвать первую сессию 
Верховного Совета Россий
ской Советской федератив
ной Социалистической Рес
публики девятого созыва 
15 июля 1975 года в гор. 
Москве.
Председатель Президиума 
Верховного Совета РСФСР 

М. ЯСНОВ. 
Секретарь Президиума 

Верховного Совета РСФСР 
X. НЕШКОВ. 

Москва, 19 июня ,1975 г.

/

 

Электронная библиотека (репозиторий) Томского государственного университета 
http://vital.lib.tsu.ru



2 К Р А С Н О Е  З Н А М Я 21 июня 1975 года

А в т о р и т е т  г а з е т ы - а в т о р и т е т
партийного комитетаВысокими темпами развивается экономика Томской 

области. В девятой пятилетке на ее просторах поднялись 
новые промышленные предприятия и рабочие поселки, 
введены в действие нефтяные промыслы, сквозь веко
вую тайгу проложен мощный нефтепровод Александров
ское _  Томск — Анжеро-Судженск, новые - железные 
дороги и линии электропередачи.
- Журналисты, рабочие и сельские корреспонденты не
мало сделали для развития производительных сил том
ского Приобья, пропаганды и внедрения передового опы
та, поиска дополнительных резервов роста производи
тельности труда.

Успех деятельности печати прежде всего зависит от 
руководства партийных комитетов, их заботы о ее совер- 
шенствовании. Об этом прежде всего мы и просили рас
сказать кандидата в члены ЦК КПСС, первого секрета
ря Томского обкома партии Е. Лигачева.

Б е с е д а  с п е р в ы м  с е к р е т а р е м  
Т о м с к о г о  о б к о м а  К П С С  Е. Л И Г АЧ Е В Ы М

— Областной партийной 
организации во многом по
могают наша пресса, креп
кий отряд журналистов.

У нас выходят две обла
стные, тридцать пять район
ных и многотиражных га
зет. Быстро развивается об
ластное и местное радиове
щание, телевидение. В по
следние годы построены ра
диорелейные линии, кото
рые связывают Томск с 
Центральным телевидением 
и северными районами При
обья. По количеству выпи
сываемых газет и журналов 
область занимает одно из 
первых мест в стране. В 
большинство районов мест
ные и многие центральные 
газеты поступают в день их 
выхода.

Темы социалистического 
соревнования, его гласно
сти, сравнимости результа
тов, распространения пере
дового опыта стали ведущи
ми в работе томских журна
листов. В ббластной газете 
«Красное знамя» немало 
публикаций в разделах 
«Больше, лучше, дешев
ле!», «Что показывает 
сравнение?», «Проверяем 
-выполнение обязательств» 
отличаются компетентно
стью, освещают существен
ные проблемы организации 
соревнования. Пожалуй, од
но из основных достоинств 
многих материалов’ на эту 
тему Состоит в том, что они 
учат людей вести дело по- 
современному. „

Планы - завершающего го
да пятилетки напряжённые, 
но вполне реальные. Нам 
предстоит сделать новые 
шаги по дальнейшему раз
витию производительных 
сил области, освоить круп
ные капитальные вложения, 
продолжить реконструкцию 
действующих предприятий, 
настойчиво внедрять дости
жения науки и техники в 
промышленность и сельское 
хозяйство. Широко развер
нутся работы по строитель
ству Томского нефтехими
ческого комплекса. В реше
нии этих задач мы рассчи- * 
тываем на боевую помощь 
журналистов, рабселькоров
ского актива.

Видимо, эффективность 
такой помощи в первую оче
редь зависит от уровня пар
тийного руководства средст
вами массовой информации 
и пропаганды, от умелого 
определения основных на
правлений в их работе, ак
тивной поддержки принци
пиальных выступлений пе
чати, повседневного внима
ния к журналистским кад
рам.

Бюро Томского обкома 
КПСС за последние годы 
рассмотрело немало вопро
сов, связанных с деятельно
стью областных, районных, 
многотиражных газет, радио 
и телевидения. Партийные 
комитеты, как правило, на 
заседаниях бюро постоянно 
рассматривают редакцион
ные _ планы, заслушивают 
отчеты редакций. ^

В подготовку отчетов мы 
стараемся вовлечь широкий 
актив, который предвари
тельно знакомится с рабо
той газет, выслушивает 
мнения читателей. Напри
мер, в подготовке вопроса о 
работе областной газеты, 
«Красное знамя» у нас, как 
правило, принимали участие 
члены обкома, первые сек
ретари горкомов и райко
мов партии, руководители 
местных Советов, област
ных ведомств, предприятий, 
колхозов и совхозов, уче
ные, передовые рабочие и 
колхозники, специалисты 
промышленности и сельско
го хозяйства, журналисты 
районных и многотиражных 
газет. Среди читателей бы
ла распространена анкета. 
Мы получили сотни отзы
вов, замечаний, предложе
ний.

У нас есть все основа
ния сказать: боевитость об
ластной газеты после этого 
обсуждения значительно 
возросла, повысилась ее

пропагандистская и органи
заторская роль в развитии 
трудовой и политической 
активности населения.

Полностью разделяй) вы
сказанное в десятом номере 
«Журналиста» за минувший 
год первым секретарем Мо
сковского обкома КПСС 
Василием Ивановичем Ко- 
нотопом мнение о том, что 
авторитет газеты не со
здается сам собой и не яв
ляется лишь следствием та
лантливости журналистско
го коллектива, хотя это, по
нятно, много значит. Чита
тели во многом судят о га
зете по тому, как к ее вы
ступлениям относится пар
тийный комитет.

Откровенно говоря, я не 
припомню доклада на плену
мах обкома, на собраниях 
областного партийного ак
тива, не говоря уже о засе
даниях бюро, где бы не шла 
речь о вопросах, поднятых 
в наших газетах. Мы это 
делаем, разумеется, не от 
недостатка фактического ма
териала при подготовке до
кладов, постановлений, ре
комендаций, а совершенно 
сознательно. Во-первых, с 
газетных страниц и из ре
дакционной почты мы полу
чаем богатую информацию, 
пищу для размышлений. Во- 
вторых, это воспитывает в 
людях уважение к печатно
му слову, поддерживает в 
прессе критику.

Обком КПСС поправляет 
тех руководителей, которые 
должным образом не реаги
руют на сигналы печати, 
не прислушиваются к ее 
мнению, советам.

Но мы понимаем, что тут 
одним постановлением или 
конкретным указанием, ка
кими бы содержательными 
они ни были, дела не ре
шить. Поэтому вопрос о 
действенности печати для 
обкома партии является, 
если можно так сказать, по
стоянным. Бюро обкома 
рассматривает наиболее зна
чительные выступления об
ластной газеты, принятые 
по ним постановления обя
зательно публикуются. Так 
же поступают многие рай
комы КПСС. Например, ма
териалы . массовых рейдов 
районных газет, которые 
были посвящены вопросам 
рационального использова
ния кормов, повышения эф
фективности животноводст
ва, по нашему совету __ были 
обсуждены всеми райкома
ми.

Рассмотрение вопросов, 
поднятых прессой, на засе
даниях бюро обкома мы ста
раемся проводить в присут
ствии руководителей обла
стных ведомств, учрежде
ний, а нередко — и первых 
секретарей райкомов пар
тии.

К сожалению, еще встре
чаются . руководители, кото
рые вместо того, чтобы 
принципиально оценить кри
тическое выступление газе
ты, использовать его для 
мобилизации коллектива на 
устранение вскрытых недо
статков, выдумывают вся
ческие оправдания, особен
но когда в публикации по
является хотя бы малей
шая для этого лазейка. Мы 
решительно осуждаем по
добное поведение работни
ков, но в то же время тре
буем от журналистов более 
ответственного подхода к 
подготовке материала, уме
ния правильно, с партий
ных позиций оценивать фак
ты, проявлять компетент
ность и абсолютную точ
ность.

— Какие конкретные воп
росы работы газет обсужда
лись в партийных комите
тах за последнее время?

— В связи с публикация
ми в «Журналисте», в кото
рых рассказывалось о том, 
что некоторые райкомы не
правильно строят свои от
ношения с редакциями, на
гружают их немногочис
ленные творческие, кол
лективы всяческими хо
зяйственными делами, мы 
поручили отделу пропаган

ды и агитация обкома про
верить, что делается в этом 
отношении у нас. Оказа
лось, что в некоторых рай^ 
онах нашей области также 
были подобные факты.

Вопрос о неправильном 
использовании работников 
печати в период сельскохо
зяйственных кампаний при
шлось специально обсу
дить на совещании пер
вых секретарей райко
мов партия, которое мы 
проводили в одном из сель
скохозяйственных районов. 
Разумеется, несвойственные 
редакциям задания с еди
нодушного согласия всех 
секретарей райкомов были 
немедленно отменены, так 
как они отвлекали силы 
журналистов, выполнялись 
в ущерб газетам. Но мы 
обратили внимание, что та
кие заготовительно-хозяй
ственные «нагрузки» редак
ционные коллективы полу
чают в основном там, где 
райкомы возглавляют недо
статочно опытные работни
ки. Это ещ.е раз нас убе
дило в необходимости посто
янно учить секретарей пар
тийных комитетов, особенно 
молодых, ленинским прин
ципам руководства газет
ным делом.

Мы ввели в практику 
разработку перспективных 
и оперативных планов вы
ступлений .руководителей 
партийных и советских ор
ганизаций, хозяйственных 
управлений и ведомств в 
печати, на радио и телеви
дении. При этом, разумеет
ся, учитываются интересы 
будущих авторов, их компе
тентность и эрудиция, нако
нец, есть ли им что ска
зать читателям, слушате
лям, зрителям. Авторитет 
таких планов возрастает от 
того, что они. утверждают
ся на заседаниях бюро или 
секретариатом обкома, пар
тии.

В течение нескольких 
лет с экономическими обзо
рами в «Красном знамени» 
выступают заведующие от
делами обкома КПСС, ру
ководители областных ве
домств.

Укрепляются творческие 
связи между журналистами 
и партийными, советскими 
работниками. Отделы ре
дакций поддерживают по
вседневные контакты с со
ответствующими отделами 
обкома, горкомов и райко
мов партии. Секретари, за
ведующие отделами часто 
бывают в редакциях, участ
вуют в работе редколлегий, 
летучек. Проводятся совме
стные собрания коммуни
стов, работающих в аппара
тах партийных комитетов и 
редакций газет.

У нас стало правилом по
стоянное участие руководи
телей газет, радио и теле
видения, ведущих журнали
стов в работе пленумов, 
собраний актива, сессий, в 
заседаниях бюро партийных 
комитетов. При Томском 
горкоме КПСС создан вне
штатный сектор печати. 
Ежемесячно проводятся об
щегородские журналистские 
летучки.

После выхода в свет из
вестного постановления ЦК 
КПСС о подготовке и пере
подготовке журналистских 
кадров областной комитет 
партии наметил конкретную 
программу учебы работни
ков газет, радио и телеви
дения. Систематической 
учебой у нас теперь охва
чены все журналистские 
кадры.

— Эффективность журна
листских усилий часто воз
растает при единстве дейст
вий газет, радио и телевиде
ния. Убедительным приме
ром плодотворности такой 
совместной работы стал 
массовый рейд газеты 
«Красное знамя», томского 
радио и телевидения, обла
стного комитета народного 
контроля под девизом: «Ра
бочей минуте —• строгий 
счер. Каково значение этой 
инициативы журналистов, 
чему учит накопленный 
опыт? 8

— Первый массовый 
рейд под девизом «Рабочей 
минуте •— строгий счет» 
был проведен в цехах объе
динения «Сибкабель». О

рейде писала газета, в тот 
же день сообщения переда
вались по радио и телеви
дению. «Сибкабель» — 
крупное объединение со сво
им научно-исследователь
ским институтом. Эта фир
ма имеет все возможности 
быть примером в организа
ции труда. Однако участни
ки рейда обнаружили гру
бые нарушения трудовой 
дисциплины, несогласован
ность в работе смежных це
хов, непродуманность внут
ренней и межцеховой коо
перации. Рейдовый матери
ал заканчивался конкрет
ными предложениями, пре
творение которых . в жизнь 
способствовало бы устране
нию недостатков.

После этого удачного рей
да наша печать начала 
смотр использования рабо
чего времени. Специальным 
постановлением бюро обко
ма одобрило эту инициативу 
и обязало партийные коми
теты, советские и хозяйст
венные органы, первичные 
партийные организации при
нимать действенные меры 
по материалам смотра.

Смотровые бригады побы
вали на заводах, стройках и 
нефтяных промыслах, в сов
хозах, транспортных и быто
вых организациях. Они ста
вили целью не просто нари
совать общую картину, а 
вскрыть причины неудовлет
ворительной 'дисциплины и 
организации труда.

Как правило, редакции 
незамедлительно получили 
ответы на критику. В про
изводственных коллективах 
материалы смотра обсужда
лись на рабочих собраниях. 
На «Сибкабеле», например, 
участники собрания внесли 
болёе’ двухсот предложений.

Итоги рабочих собраний 
по этому вопросу рассмат
ривались на заседаниях бю
ро горкомов и райкомов 
партии. Этому вопросу было 
посвящено и заседание бю
ро обкома КПСС.
. Областной слет рабсель
коров и журналистов решил 
продолжить смотр, расши
рив его рамки. Теперь речь 
идет о походе против недис
циплинированности, бесхо
зяйственности, расточитель
ства, за повышение качества 
продукции, за экономию 

i каждой минуты рабочего 
времени, каждого килограм
ма сырья, материалов и 
топлива. Журналисты и 
рабкоры стали инициатора
ми массового смотра под де
визом «Потерям, бесхозяй
ственности — прочный зас
лон».

Мы довольны, что не
сколько наших журналистов 
за эти газетные кампании 
стали лауреатами премии 
Союза журналистов СССР.

Опыт томской прессы сви
детельствует, что объедине
ние усилий всех средств 
массовой информации дает 
хорошие результаты при 
освещении строительства 
предприятий и освоения но
вых мощностей.

Уникальный нефтепровод 
Александровское — Томск 
— Анжеро-Судженск с диа
метром труб 1.220 милли
метров всем нам устроил 
строгий экзамен. Журнали
сты «Красного энамеви», 
радио и телевидения сдела
ли немало. Особенно ощути
мый вклад они внесли на за
вершающем этапе строи
тельства. Областная газета 
издавала на трассе специ
альный выпуск — «Нефтя
ной меридиан». Оператив
ному цевещению в печати, 
по телевидению и радио хо
да строительства способст
вовала тесная связь редак
ций с партийным комитетом 
и хозяйственным руководст
вом строительства. Журна
листы всегда были обеспече
ны транспортом (в том чис
ле и вертолетами), им пре
доставлялась возможность 
быстро попадать в самые 
отдаленные районы трассы.

При большой . разбросан
ности многотысячного кол
лектива на восьмисоткило
метровой магистрали нала
дить действенное соревнова
ние было делом непростым. 
Итоги подводились каждую^ 
декаду,' а в предпусковые 
дни ежедневно. Мы еще раз

убедились в весомости при
зывной и острой газетной 
строки, в том,, какое боль
шое значение имеют письма 
трудящихся, опубликован
ные на полосе.

В самый напряженный 
период строительства газе
та «Красное знамя» опубли
ковала открытое письмо пе
редовиков производства ко 
всему коллективу «Сдать 
нефтепровод в срок — наш 
рабочий долг перед стра
ной». Бюро обкома в специ
альном постановлении пред
ложило райкомам широко 
его обсудить во всех подраз
делениях, объединяющих 
более двух с половиной ты
сяч человек. И вновь 
«Красное знамя» рассказа
ло о наиболее интересных 
предложениях, поступивших 
за эти дни, и взяло их под 
общественный контроль.

Опыт, накопленный на 
ударной стройке, наша прес
са успешно использует сего
дня. Газеты и теперь печа
тают письма трудящихся, в 
том числе и коллективные, 
об острых вопросах соревно
вания, трудовой дисципли
ны, о выполнении встреч
ных планов и социалистиче
ских обязательств.

Подобные публикации 
делают честь любой редак
ции, но при одном непре
менном условии: если за об
народованием писем следу
ет ̂ широкая организаторская 
работа и общественный кон
троль.

Обком посоветовал редак
циям, партийным комитетам 
и впредь расширять и со
вершенствовать организа
цию рабселькоровских рей
дов и корреспондентских по
стов на .важнейших .строй
ках, предприятиях и в хо
зяйствах, выездных редак
ций, встреч за «круглым 
столом».

В завершающем году пя
тилетки нам предстоит с 
помощью средств массовой 
информации провести широ
кую проверку . выполнения 
социалистических обяза
тельств, общественный 
смотр организации социа
листического соревнования. 
Мы стремимся, чтобы газе
ты ярко и убедительно по
казывали его огромную си
лу в нравственном воспита
нии людей труда, развитии 
их творческих способностей, 
роль соревнования в форми
ровании социалистического 
коллективизма.

Но далеко не во всех пар
тийных комитетах области 
уровень руководства пе
чатью отвечает современ
ным требованиям. В идей
ном и профессиональном 
воспитании журналистов 
многое могут сделать пер
вичные партийные органи
зации редакций. Мы доби
ваемся, чтобы горкомы и 
райкомы КПСС уделяли им 
больше внимания.

— В чем конкретно выра
жаются повседневные связи 
обкома, его отделов с ре
дакцией областной газеты?

— Для всех работников 
обкома партии — от секре
таря до инструктора —- ста
ло правилом внимательно 
прочитывать, именно прочи
тывать, каждый номер газе
ты. Все значительные пуб
ликации секретари, заве
дующие отделами берут под 
свой контроль, особенно ес
ли в них идет речь о делах 
значительных, явлениях 
серьезных. Позволю себе 
сослаться на собственный 
опыт. Нередко публикации 
«Красного знамени» натал
кивают меня на интересные 
мысли. Сравнительно не
давно в статье «Золотые» 
парты механизаторов» был 
поднят злободневный воп
рос о качестве обучения го
рожан сельским професси
ям. Газета предложила го
товить механизаторов не на 
каждом предприятии в от
дельности, что обходится 
слишком дорого да и качест
во обучения страдает, а в 
едином городском центре, 
создав при нем собственную 
базу. Мы поддержали ини
циативу газеты, приняв по 
этому поводу постановление 
секретариата обкома КПСС.

Или другой пример. Мне 
показалась весьма деловой 
передовая статья «Экономи
ка лесного предприятия». С 
глубоким знанием дела га
зета проанализировала дея
тельность коллективов
объединения «Томлеспром», 
которым за счет совершен
ствования технологии, внед
рения прогрессивных мето
дов труда удалось ликвиди
ровать длительное отстава
ние на заготовке древесины. 
Опыт работы томских лесо
рубов, а также их тюмен
ских и вологодских коллег 
был одобрен ЦК КПСС. Но 
газета правильно подчерк
нула, что сделаны пока 
первые шаги для резкого 
повышения качества работы 
коллективов лесной инду
стрии. Нельзя не согласить
ся и с выводом передовицы 
о том, что, уделив все вни
мание выполнению планов 
в кубометрах, лесозаготови
тели нередко забывают об 
эффективной работе пред
приятий, о повышении фон
доотдачи, снижении затрат 
на лесосечных работах, до
стижении каждым пред
приятием высокой рента
бельности производства. Мы 
считаем, что в завершаю
щем году пятилетки эти во
просы должны стать глав
ными в работе томских ле
созаготовителей, и выступ
ление своей газеты горячо 
поддерживаем.

Обком считает необходи
мым своевременно подска
зывать редакции и перспек
тивные, и оперативные те
мы, через газету даем на
правления важнейших хо
зяйственных маневров, свя
занных с сельскохозяйст
венными кампаниями, рабо
той различных отраслей 
промышленности. Районные 
комитеты партии должны 
рассматривать такие мате
риалы в органе обкома как 
конкретный план действий. 
Хорошие результаты для 
нашего общего дела дают 
непосредственные встречи в 
обкоме не только с руково
дителями газеты, но и со 
всеми творческими работни
ками, совместные поездки 
журналистов с секретарями, 
заведующими отделами, ин
структорами. Сообща мы 
анализируем увиденное, 
вырабатываем общую точку 
зрения по многим пробле
мам экономики и воспита
ния. Можно привести не
мало примеров, когда после 
подобных поездок у журна
листов рождались интерес
ные темы для статей, очер
ков, газетных кампаний.

Приходится иногда и по
правлять редакцию, журна
листов, указывать им на 
просчеты. Мы не можем 
мириться с печатанием пуб
ликаций не только не
правильных, неточных, слу
чайных, но и скучных, се
рых, пустеньких. О фактах 
нетребовательного отноше
ния к отбору и редактиро
ванию материалов в редак
ции «Красного знамени» 
было принято в свое время 
решение секретариата обко
ма КПСС.

В начале года собрания 
коммунистов редакции об
суждало задачи газеты в 
свете решений декабрьского 
(1974 г.) Пленума ЦК 
КПСС. Я с интересом слу
шал выступления коммуни- 
стов-журналистов, высказал 
им пожелания обкома.

На этом собрании встал, в 
частности, вопрос о том, как 
дать новый толчок рейдам 
под девизом «Прогулам, 
простоям, низкому качеству, 
бесхозяйственности —■ проч
ный заслон». Мы сообща, 
пришли к выводу, что рейды 
необходимо сделать более 
массовыми, привлечь к уча
стию в них рабочих, кол
хозников, специалистов. Не
допустимо, когда только 
корреспондент собирает ма
териал, а для видимости ря
дом со своей фамилией ста
вит еще две-три подписи ра
ботников предприятия. Что
бы этой оправдавшей себя 
форме работы придать дей
ствительную, а не показную 
массовость, надо, на наш 
взгляд, заранее оповещать 
коллективы о намерении 
провести рейды, заблаговре
менно создать бригады акти
вистов печати, тщательно их 
проинструктировать. Неко
торые газетчики считают, 
что в этом случае пропадает 
элемент внезапности. А всёг- 
да̂  ли он нужен? Задача пе
чати — добиться устранения 
недостатков. Если многое бу
дет исправлено в ходе самой 
кампании, то это тоже очень 
хорошо, ради этого мы л 
работаем.

Беседу вел 
Е. ВОСТРУХОВ.

г . Т о м с к .
(Журнал «Журналист» № 6, 

июнь 1975 г.).

К а р га с о к с н о е  с т р о и те л ь н о е  
у п р а в л е н и е  тр е с т а  « Т о м с кс е л ь - 
с т р о й »  вед е т с т р о и те л ь с т в о  
р а з л и ч н ы х  о б ъ е к т о в . Э то  и 
к р у п н ы й  ж и в о т н о в о д ч е с к и й  
к о м п л е к с  н а  800 го л о в  к р у п н о 
го  р о га т о го  с к о т а , п е р в а я  о ч е 
р ед ь  к о т о р о го  в с т у п и т  в с тр о й  
в э то м  го д у , и с т р о и те л ь с т в о  
Д о м а  б ы т а , и м н о ги е  д р у ги е .

Б р и га д а  пл о тн и ко в* , ко т о р о й  
р у к о в о д и т  П. И. М и х а й л е н к о , 
с ч и т а е тс я  в с т р о и те л ь н о м  у п 
р а в л е н и и  о д н о й  и з  л у ч ш и х . 
С е й ч а с  о н и  т р у д я т с я  на  ж и 
в о тн о в о д ч е с к о м  к о м п л е к с е  в 
с о в х о зе  « П а в л о в с ки й » . Это 
о д и н  и з  с а м ы х  к р у п н ы х  о б ъ е к 
т о в  с т р о и т е л ь н о го  у п р а в л е н и я . 
С тр о и те л и  в зя л и  о б я за те л ь с тв о  
с д а ть  п е р в у ю  о ч е р е д ь  н а  400 
го л о в  д о с р о ч н о  к  к о н ц у  го д а .

Н А  С Н И М К А Х : п л о т н и к и  ве
д у т  п о к р ы т и е  к р о в л и ; слева  
н а п р а в о  — п р о р а б  В. С. Г ул я ев  
и б р и га д и р  п л о т н и к о в  П. И. 
М и х а й л е н к о .

Ф о т о  В. К а з а н ц е в а .

1  жизнь
К полевым работам ны

нешнего года коллектив на
шего совхоза «Тахтамышев- 
ский» начал готовиться еще 
с осени. Каждый из нас по-, 
нимал, что успех предстоя
щего сезона -— сев, заготов
ка кормов, уборка урожая 
— зависит прежде всего от 
того, как сумеем пригото
вить в срок всю свою налич
ную технику.

Посоветовались члены

приступал к работе на своем 
поле. Часто партгруппа об
суждала работу отдельных 
механизаторов. «Почему у 
тебя выработка меньше, чем 
у других? — спрашивали 
отстающего. — Да потому, 
что ты в борозде 20 минут 
простоял да и. с обеда позже 
других вернулся».

Трудности сырой весны 
усугублялись еще и тем, что 
прошлой осенью не успели 
убрать солому с 500 гекта
ров. Эти поля следовало 
особенно тщательно лущить. 
Так и делали. Но гектаров 
50 не обработали должным 
образом — поспешили. Тог
да вмешался наш народный 
контроль. Заставил 3—4 ра
за пролущить эти участки.

Е И Ь  Д Н Я А'

В конечном итоге выра
ботка в среднем на каждый 
колесный трактор звена Со- 
зинова составила 6 гектаров 
в смену вместо 3,5 по нор
ме.

парткома с механизаторами, 
попросили главного инжене
ра совхоза рассчитать силы 
и сроки ремонта. Затем этот 
вопрбс вынесли на открытое 
партийное собрание, которое 
признало возможным закон
чить ремонт всей сельскохо
зяйственной техники к 25 
марта.

Общее собрание совхоза 
поддержало решение комму
нистов. Главная тяжесть 
выполнения этого решения 
легла на коммунистов ма
шинно-тракторной мастер
ской. Там во главе ремонтной 
группы каждого узла тракто
ра стал коммунист. Это 
обеспечило высокую трудо
вую дисциплину, ответствен
ное отношение к порученно
му делу всех ремонтников.

На все задержки и сбои 
эта цеховая партийная орга
низация реагировала без 
промедления. Особенно дер
жала под контролем график 
ремонта.

В конечном итоге его, как 
и намечалось, закончили к 
25 марта. Качество ремонта 
было признано хорошим. В 
начале апреля состоялось 
заседание парткома, на ко
тором мы подвели итоги ре
монта и рассмотрели планы 
проведения посевной кампа
нии.

Главному инженеру было 
предложено поставить сель
скохозяйственную технику 
на линейку готовности к 10 
апреля, директора совхоза, 
коммуниста Ю. А. Степано
ва обязали обеспечить над
лежащие бытовые условия 
механизаторам на полевом 
стане.

На этом же заседании 
утвердили звеньевых на 
весь комплекс полевых ра
бот, начиная с сева и кончая' 
уборной. Членов парткома 
закрепили за самыми ответ
ственными участками. Выл 
также решен организацион
ный вопрос. В тракторном 
звене создали партгруппу 
из 6 коммунистов. Партгруп
оргом утвердили мастера- 
наладчика X. С. Утоганова. 
Он хороший организатор, к 
тому же, работая на летучке, 
не привязан к трактору, ‘в 
течение дня может встре
титься с каждым кшмуни- 
стом, вникнуть в дела каж
дого механизатора.

Коммунисты показывали 
пример самоотверженного 
труда, словом и делом звали 
механизаторов к быстрейше
му окончанию посевной кам
пании.

Приведу такой пример. 
Есть у нас тракторист Н. А. 
Шекеров. Раньше он не от
личался большим трудолю
бием, часто в его адрес раз
давалась критика. А тут по 
итогам сева он занял четвер
тое место. Сказалось внима
ние к нему звеньевого, заме
стителя парторга Й. А. Со- 
зинова, который поставил 
Шекерова на вспашке меж
ду собой и другим передо
вым трактористом. Волей- 
неволей пришлось Шекеро- 
ву тянуться за правофлан
говыми: не остановишься
ведь и из борозды не вый
дешь.

Вечером после ужина 
звено подводило итоги дня, 
намечало фронт работы на 
завтра. И утром каждый 
тракторист без промедления

Сев мы начали 25 мая и 
закончили 1 июня. На 150 
процентов выполнялись нор
мы на каждом агрегате. От
сеялись, можно, сказать, в 
срок. А впереди сложная 
кампания по заготовке кор
мов. Корма "— это во мно
гом кукуруза. И мы поза
ботились о том, чтобы она 
на наших полях "выросла 
ровная и обильная.

На всю площадь в 550 
гектаров, отведенную под 
кукурузу, внесли органиче
ские и минеральные удоб
рения. На кукурузе с мо
мента внесения удобрения 
работает звено, руководимое 
опытным механизатором 
Р. И. Абонеевым. Сев оно 
закончило. Кукурузоводы 
обязались снять каждого 
гектара по 230 центнеров 
зеленой массы.

Нам предстоит заготовить 
1.300 тонн сенажа и 1.440 
тонн сена.

Уже сейчас определены 
звенья механизаторов на 
заготовке этих кормов. 
Партком утвердил звенье
выми И. А. Созинова . и 
Р. И. Абонеева. За каждым 
механизатором закреплена 
техника. По примеру посев
ной создана партгруппа, ко
торую снова возглавляет 
X. С. Утрганов. Подготовле
ны условия соревнования. В 
ближайшее время они будут 
рассмотрены на заседании 
парткома, а затем вынесены 
на обсуждение собрания ме
ханизаторов.

Партком продумал формы 
политической информации и 
агитации в период заготов-' 
ки кормов, позаботился о 
наглядной агитации, о рабо

чие агитбригады, администра
ции вменил в обязанность 
обеспечить общественное 
питание и устройство быта 
на лугах.

Хлеборобы совхоза взяли 
обязательство добиться уро
жая в 18 центнеров с гек
тара. Решая осенью вопрос 
о ремонте сельхозтехники, 
коллектив .отдельным пунк
том ■выделил ремонт ком
байнов. Было решено закон
чить его к 10 декабря. И 
здесь запевалами ударной 
работы стали коммунисты. 
Член парткома, ветеран Ве
ликой Отечественной вой
ны М. Ш. Зинуров отремон
тировал 5 комбайнов, нена
много от него отстал ком
мунист В.) И. Черепянский.

Ремонт комбайнов был 
закончен, как сказали, к 10- 
декабря. И еще помогли от
ремонтировать 9 комбайнов 
совхозу «Красное знамя».

Сеяли кондиционное зер
но в хорошо обработанную, 
удобренную землю. Это уже 
во многом гарантирует хо
роший урожай. По уходу за 
посевами выделено механи
зированное звено. К нача
лу уборки в совхозе будут 
готовы планы, обеспечиваю
щие работу в сжатые сроки, 
без потерь зерна. Будут на 
уборке урожая действовать' 
н наши испытанные партий
ные группы..

Коллектив совхоза уве
рен в том, что прияятые"зы- 
сокие социалистические обя
зательства будут успешно 
выполнены.

А. КУЗНЕЦОВ,
секретарь парткома сов
хоза «Тахтамышевский» 

Томского района.
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СЕССИИ РАЙОННЫХ СОВЕТОВ
В Томске состоялись первые сессии районных Советов 

депутатов трудящихся нового созыва, рассмотревшие ор
ганизационные вопросы.

Кировский районный Совет депутатов трудящихся из
брал председателем райисполкома А. В. Сосновского, 
заместителем председателя ■— М. И. Кукунова, секрета
рем — С. А. Каратаеву.

Ленинский районный Совет депутатов трудящихся из
брал председателем райисполкома Б. В. Вознесенского, 
заместителем председателя — Ю. В. Маркова, секрета
рем —- М. С. Бобровскую.

Советский районный Совет депутатов трудящихся из
брал председателем райисполкома В. В. Вагина, заме
стителем председателя^ — Л. М. Иванюка, секретарем — 
Л. Е. Ибрагимову..

ПО СЛЕДАМ НАШИХ ВЫСТУПЛЕНИИ

«МЫ ЖЕ ВЗРОСЛЫЕ ЛЮДИ...»
Как сообщил редакции на

чальник объединения «Томск- 
ремстрой» И. Цукерник, фак
ты, изложенные в фельетоне 
«Мы же взрослые люди...» 
(«Красное знамя» от 10 апре
ля -1975 года], подтвердились.

Приказом по объединению 
руководители горремстрой- 
треста и спецуправления № 8 
были наказаны. Приняты ме
ры к  устранению недоделок в 
квартирах дома по улице Го
ворова № 36-а.

о
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З А К О Н  ЕСТЬ  
З А К О Н А в т о м о б и л ь  и совест ь

В нашей области, как и 
по всей стране, парк личных 
автомашин и мотоциклов 
ежегодно увеличивается. И 
это естественно. Растет 
жизненный уровень, повы
шается материальное благо
состояние людей. А это да
ет возможность накапливать 
деньги и приобретать лич
ный транспорт. Он стал вхо
дить в нашу жизнь как не
что необходимое, как свое
образный показатель здоро
вого быта и разумного от
дыха.

За последние годы, жела
ющих приобрести автомо
биль или мотоцикл с коляс
кой появилось очень, много. 
Но их запросы автомобиль
ная Промышленность и тор
говые организации полно
стью удовлетворить пока 
еще не могут. Так образо
вался дефицит этих товаров. 
И некоторые оборотистые 
граждане, учитывая это об
стоятельство, заглушив
свою совесть, превратили их 
из средства передвижени я 
в предмет спекуляции и не
законного обогащения.
Пользуясь тем, что изменен
ные правила комиссионной 
торговли легковыми автомо
билями и мотоциклами с ко
ляской разрешают их вла
дельцам, согласно письмен
ному заявлению, продать 
через магазины, принадле
жащие им транспортные 
средства любому человеку, 
они стали подыскивать себе 
выгодных покупателей и 
продавать автомобили и мо
тоциклы с коляской значи
тельно дороже их факти
ческой стоимости. Из этих 
сделок извлекали крупные 
суммы нетрудовых доходов.

Вирус жадности поразил 
многих владельцев автомо
билей и в областном центре, 
и на периферии. Среди них 
можно встретить людей са

мых различных профессий, 
занимающих разное должно
стное и общественное поло
жение. Ничто не останавли
вает таких владельцев авто
мобилей и. мотоциклов — 
ни закон, ни мораль. Столь 
велико их желание провер
нуть выгодную сделку и по
лучить с покупателей как 
можно большую сумму.

По предварительным под
счетам, которые сделали ра
ботники ОБХСС и госавто- 
инспекция, только 20 поку
пателей автомобилей, про
живающих в Бийске, пере
платили их бывшим вла- 
дельцам-томичам более 30 
тысяч рублей.

Одним из них, кто встал 
на путь стяжательства и 
незаконного обогащения при 
продаже автомобилей, ока
зался В. П. Полозов -— за
меститель главного инжене
ра подшипникового завода. 
Работнику ОБХСС он так 
объяснил свое падение: «В 
1972 году в магазине № 1 
горпромторга я купил машй- 
ну «Москвич-412». В эк
сплуатации она у меня была 
три летних сезона. В сен
тябре 1974 года машину я 
продал работнику ателье. В 
магазине ее оценили за 
3.700 рублей. Но по дого
воренности с покупателем я 
взял с него 6.000 рублей. А 
в ноябре 1974 г. я купил в 
магазине № 1 горпромторга 
новый автомобиль «ВАЗ»... 
Комментарии здесь излиш
ни.

Неудобно себя чувствова
ли в роли стяжателя и мно
гие другие бывшие владель
цы проданных автомобилей.

Шофер одной из томских 
поликлиник Ф. И. Гергнер 
рассказал, что продан
ный им автомобиль «Моск
вич-412» он купил в 1972 
году за 4.600 рублей. При 
продаже в 1975 году его

оценили в 4.300 рублей, что 
он и получил от покупате
ля Перстня. В то же время 
Перстень заявил, что он уп
латил- Гертнеру 6.500 руб
лей, на 2,200 рублей боль
ше положенной суммы.

Один ив жителей Бийска 
А. С. Долгих пояснил: 
«...машину «Москвич-412» 
я приобрел у томича Кар- 
мадонова за 6.200 рублей. В 
комиссионный магазин уп
латил 3.882 рубля. Осталь
ные деньги отдал хозяину 
прямо на дому. Одним сло
вом, я переплатил ему 2.300 
рублей». Но доцент Томского 
политехнического института 
А. Н. Кармадонов признал, 
что от Долгих получил все
го лишь 5.000 рублей. По
тому, как продал ему на ты
сячу рублей запчастей. Об 
остальной шереполученной 
сумме он умолчал. Кстати 
сказать, у Кармадонов а ав
томобиль был в личном 
пользовании, но профсоюз
ный комитет включил его в 
списки на приобретение сле
дующей, уже* третьей по 
счету, автомашины.

Незаконно извлекли
нетрудовые доходы от про
дажи автомобилей и Н. И. 
Джерихов, лесничий Шегар- 
ского лесхоза (более пяти 
тысяч рублей), мастер авто
базы № 8 А. М. Пилюков 
(более трех тысяч рублей), 
бухгалтер столовой № 71
С. Г. Сулимова (более трех 
тысяч рублей) и другие ли
ца.

Органы внутренних дел 
выявили также факты спе
куляции транспортными 
средствами.

Товаровед спортивного 
магазина № 1 горпромторга 
Л. Н. Решетько купила у се
бя в магазине и тут же пере
продала новый мотоцикл 
марки «Урал» за 2.400 руб
лей, получив от этой сделки

тысячу рублей. Решетько 
осуждена к трем годам ли
шения свободы условно.

Техник Колпашевского 
авиапредприятия Г. Ф. По
лосухин в течение послед
них шести лет купил и пере
продал три автомобиля. От 
этого, по объяснениям поку
пателей, он извлек нетрудо
вых доходов около пяти ты
сяч. А своего товарища по 
работе шофера С. Я. Коле- 
гова Полосухин, можно 
сказать, прямо ограбил: по
лучил с него за машину на 

.3.460 рублей' больше оце
ночной стоимости. Колпа- 
шевский отдел внутренних.. 
дел возбудил против Поло
сухина уголовное дело. Сей
час проводится расследб- 
вание.

Стремясь во что бы то 
ни стало обзавестись собст
венным автомобилем, идут 
на нарушение служебной 
этики, теряя свой автори
тет, и некоторые хозяйст
венные руководители.

В последние годы пред
приятия, организации и уч
реждения получили право 
списываемые легковые авто
мобили продавать частным 
лицам. Но установлено, что 
порядок реализации таких 
машин нарушается. Нередко 
их приобретают руководя
щие работники этих 
хозяйств или вышестоящих 
ведомств.

Машины купили в подве
домственных предприятиях 
Б. И. Степанов — главный 
инженер областного управ
ления бытового обслужива
ния, А. С. Милютченко — 
главный инженер мехколон- 
ны № 44 треста «Заисиб- 
сельэлектрос е т ь с т р о й » ,
В. А. Гайдамак — председа
тель постройкома треста 
«Томсктрансстрой» и мно
гие другие.

Материалы, что имеются 
в органах внутренних дел,

свидетельствуют: автомоби
ли, а иногда и мотоциклы 
отдельные владельцы ис
пользуют не только в спеку
лятивных целях, как пред
мет незаконного обогаще
ния, но и как средства, с 
помощью, которых соверша
ют другие правонарушения.

Не перевелись у нас в об
ласти еще «охотники и ры
баки», использующие лич
ный транспорт для хищни
ческого истребления диких 
зверей и птиц, а также бра
коньерского лова рыбы. 
Таких лиц закон строго на
казывает. Санкция статьи 
166 уголовного кодекса 
РСФСР, предусматривая 
ответственность за незакон
ную охоту, наряду е други
ми видами наказания, кон
фискует в таких случаях 
как орудие преступления и 
личный транспорт.

В Кожевниковском райо
не в незаконном отстреле 
лося в ноябре прошлого го
да были изобличены меха
ник Э Р. Зейвальд, тракто
рист Н. П. Сергеев, шофер 
Ювалинского отделения 
«Сельхозтехники» В. Н. Ло
бов. При расследовании бы
ло установлено, что Зей
вальд на охоте использовал 
собственный легковой авто
мобиль ГАЗ-69, который он 
купил в совхозе «Дубров
ский» под видом металлоло
ма за 128 рублей.

В феврале этого гада на
родный суд Кожевниковско- 
го района по. заслугам воз
дал браконьерам. Кроме 
уплаты штрафа Гоеохотин- 
опекции, все они осуждены 
к лишению свободы услов
но, с них взыскан причинен
ный государству за отстрел 
ло-ся материальный ущерб 

—  500 рублей. А у Зей- 
вальда конфискован автомо
биль, оцененный в 1.600 
рублей.

В соответствии со статья
ми 83 и 86 УПК РСФСР 
автомашины, мотоциклы и 
иные транспортные средст
ва, принадлежащие лицам, 
приэлеченным к уголовной 
ответственности за хищение, 
совершенное с использова
нием указанных транспорт
ных средств, также рассмат
риваются как орудия пре
ступления и подлежат по 
приговору суда конфиска
ции в доход государства.

Лесник Шегарского лес
хоза В. П. Болбас на своем 
мотоцикле с коляской 
«Иж-Юпитер» на полях од
ного из колхозов района по
хитил Я увез около центне
ра пшеницы. За это он осу
жден к четырем месяцам ис
правительных работ. Мото
цикл у него конфискован.

Как это ни. покажется 
странным, злоупотреблени
ям при продаже автомоби
лей и мотоцик1лов с коляс
ками способствует также и 
то, что в магазинах, через 
которые они должны прода
ваться на- комиссионных на
чалах, не вывешены на вид
ных местах правила торгов
ли этими транспортными 
средствами. Не во всех рай
онах определены магазины, 
через которые можно прода
вать их. В некоторых рай
онах плохо работают комис
сии, которые оцениваю? при 
продаже стоимость личных 
автомашин и мотоциклов с 
коляской.

Например, в Парабели 
оценочная комиссия, орга
низованная при райпотреб
союзе, совершенно не рабо
тает. На нее не предъявля
ются продаваемые тран
спортные средства.

Многие предприятия и ор
ганизации, особенно сель
скохозяйственные, плохо 
сохраняют автомобили,
тракторы, комбайны и дру
гие машины, а также детали

I
к ним. Это ведет к тому, 
что они преждевременно 
описываются в «металло
лом»; который в руках 
умельцев превращается в 
самодельные машины. Они 
же нигде не регистрируются 
и используются незаконно. 
Допускаются злоупотребле
ния при реализации запас
ных частей.

В этом году в Кожевни
ковском районе по реше
нию народного суда у ра
ботников Уртамского отде
ления «Сельхозтехники» 
слесаря Н. В. Рогожкина, 
инженера В. В. Иватовича, 
сварщика Г. Д. Теушцкова и 
столяра В. В. Палеева изъ
ято пять таких самодельных 
машин, собранных на базе 
различных узлов и механиз
мов.

Больше становится лич
ных автомобилей и мотоцик
лов — возникает проблема 
обеспечения их бензином* и 
другими горюче-смазочны
ми материалами за счет ры
ночных фондов, которые об
разуются в торговых ^орга
низациях городов и районов 
области. Расследования по
казали, что продажа бензи
на и масел владельцам авто
мобилей, мотоциклов и мо
торных лодок в торговых 
организациях ряда районов 
организована плохо. В госу
дарственных организациях 
эти материалы расхищаются 
и идут на заправку тран
спортных средств индивиду
ального пользования. Все 
это наносит существенный 
вред государству.

Некоторые нефтебазы об
ласти плохо сохраняют го
рюче-смазочные материалы. 
Администрация Зырянской 
нефтебазы, например,. на 
должность старшего опера
тора приняла ранее суди
мую за хищения У. С. Ко
жевникову. Отпуская нефте
продукты колхозам района, 
она создала около 100 тонн 
излишек дизельного топлива 
и списала со своего подотче
та лишние 15 тонн бензина. 
Сейчас эти факты проверяет 
Зырянский РОВД.

Заправочные станции неф
тебаз частенько личные ав
томобили заправляют по та
лонам на бензин, выдавае
мым государственным орга
низациям.

Недавно водитель пасса
жирского автотранспортного 
предприятия № 3 Н. И. 
Смагин ‘ на автозаправочной 
станции у остановки «Юж
ная» заправил свой личный 
легковой автомобиль 50 
литрами бензина по талонам 
на заправку, государственно
го автотранспорта.

Таким же образом на ав
тозаправочной колонке по 
Иркутскому тракту запра
вил свой личный автомобиль 
30 литрами бензина по куп
ленным у водителя госавго- 
транспорта преподаватель 
Томского университета
Г В. Трапезников.

Наступило лето — пора 
наиболее интенсивного ис
пользования личных тран
спортных средств. И назре
ла настоятельная необходи
мость упорядочить торгов
лю легковыми автомобиля
ми, тяжелыми мотоциклами 
и горюче-смазочными мате
риалами в торговых органи
зациях.

Пора бытовым предприя
тиям позаботиться о жите
лях области, у которых есть 
свои автомобили, мотоцик
лы, мотолодки, обеспечить 
их горючим, объединить в 
кооперативы — это сохра
нит транспортные средства 
и лодочные моторы. И по
зволит сократить злоупот
ребления и хищения.

А к лицам, незаконно из
влекающим нетрудовые до
ходы из сделок купли-про
дажи автотранспорта, надо 
строго применить закон. 
Сейчас таких людей актив
но выявляют. Деньти, что 
они получили в качестве 
обогащения, им придется 
сдать в доход государству и 
понести наказание по заслу
гам. ' _

В. ПАХАЕВ, 
начальник управления 
внутренних дел облис
полкома, генерал-майор 

милиции.

ЗА ВЫСОКУЮ  Д И С Ц И П Л И Н У  Т Р У Д А  И  БЫТА

Д е  ж  с  т  в  о  в  а  г г  в  

ш а с т у ш а т е л в н о

Прошло почти четыре ме
сяца после февральского 
собрания актива областной 
партийной организации. Тог
да было принято постанов
ление об укреплении социа
листической законности и 
общественного правопоряд
ка.' Во всех партийных ор
ганизациях области это по
становление воспринято как 
план действий. На его осно
ве разрабатывались меро
приятия по усилению борь
бы с преступностью, бесхо
зяйственностью, всеми пра
вонарушениями и антиобще
ственными проявлениями.

Как выполняются эти ме
роприятия? Что уже сдела
но и что нужно сделать? 
Такие вопросы стояли пе
ред областным совещанием 
коммунистов, работающих в 
административных органах. 
С докладом на совещании 
выступил заведующий отде
лом обкома КПСС В. В. Са
довский. Он сказал, что за 
прошедшие месяцы в боль
шинстве районов области 
наметился комплексный 
подход в организации борь
бы за укрепление социали
стической законности. Орга
ны прокуратуры, суды, ми
лиция расширили связи с 
трудовыми коллективами и 
общественностью, совер
шенствуют методы своей 
работы" лучше стали коор
динировать между собой все 
действия. Заслуживает вни
мания деятельность комму
нистов Кривошеинского . и 
Бакчарского отделов внут
ренних дел, Молчановского 
районного суда, Верхнекет- 
ского отделения БХСС. Хо
рошо координируют работу 
по , укреплению социалисти
ческой законности админи
стративные органы Киров
ского, Кривошеинского и 
Александровского районов. 
Более энергично действуют 
сейчас многие добровольные 
народные дружины и това
рищеские суды. В области 
создано 60 опорных пунк
тов по охране правопоряд
ка, где активно участвуют 
общественные организации. 
Более разнообразными ста
ли формы правового воспи
тания.

Выступившая в прениях 
секретарь партийной орга
низации Ленинского район
ного суда Ю. М. Сокольни
кова * рассказала о том, как 
выполняется составленный 
план профилактических ме
роприятий. Судебные засе
дания теперь чаще прово
дятся на предприятиях. Там 
же организованы и посто
янно действуют юридиче
ские консультации.

В Томском районе взяты 
на учет и ведется проверка 
людей, отвечающих за ма
териальные ценности. Из 
них 22 человека, имеющих 
судимость, отстранены от 
таких должностей. «Много 
пьянства в нашем районе,—- 
говорил на совещании на
чальник РОВД Н. С. Бого
маз. — В первые месяцы 
этого года отправлены на 
лечение 74 алкоголика. Во 
многих населенных пунктах

района обстановка оздоро
вилась».

Активно ведут борьбу с 
антиобщественными прояв
лениями в Александров
ском районе. Дважды об
суждались вопросы социа
листической законности на 

■бюро райкома партии. Про
куратура района ведет по
стоянный анализ причин 
преступности, действует в 
тесном контакте с общест
венностью. На рабочих соб
раниях с участием общест
венных обвинителей разби
рается больше половины 
судебных дел.

На совещании упоминал
ся положительный опыт 
Верхнекетского отделения 
БХСС. Старший инспектор 
майор милиции Г. И. Мара- 
санов рассказал о выездных 
бригадах, которые бывают в 
поселках, где возникает не
благоприятная обстановка и 
действуют вместе с обще
ственностью.

Опытом работы следова- 
.телей поделился на совеща
нии начальник отдела Со
ветского РОВД Н. Ф. Ряби- 
нин. Много интересного 
рассказал участникам сове
щания участковый уполно
моченный Ленинского 
РОВД С. К. Першин о дея
тельности первого в Томске 
опорного пункта в' районе 
психобольницы. Об едином 
дне профилактики правона
рушений в Кировском рай
оне, как эффективной фор
ме координации усилий ад
министративных органов и 
общественности, говорилось 
в выступлении начальника 
областного управления внут
ренних дел В. М. Пахаева.

За прошедшие четыре 
месяца партийные органи
зации области, советские, 
административные органы 
многое сделали по укрепле
нию правопорядка, по борь
бе с антиобщественными 
действиями. Но первосте
пенное внимание й в докла
де и в выступлениях на со
вещании уделялось недо
статкам, нерешенным проб
лемам.

— В этом году рост пре
ступности удалось приоста
новить, но количество пра
вонарушений возросло в 
Ленинском, Колпашевском, 
Каргасокском и Парабель- 
ском районах, — говорил 
В. В. Садовский. — И поло
вина преступлений совер
шается на почве пьянства. 
Созданные при райисполко
мах комиссии по борьбе е 
алкоголизмом не везде дей
ствуют активно. Ослабили 
свою работу комиссии по 
делам несовершеннолетних. 
Во многих местах сквозь 
пальцы смотрят на тунеяд
цев, мелких расхитителей, 
бракоделов.

Резкой критике на сове
щании подверглись адми
нистративные органы Ко- 
жевниковского района, по
ложительный опыт которого

отмечался несколько меся
цев назад, но в последнее 
время . . в районе . наблю
дается рост преступности. 
Кампанейски восприняли 
борьбу с антиобщественны
ми проявлениями в Асинов- 
ском и Тегульдетском райо
нах. Возросли хищения в 
торговле. , Еще нередко 
имеются также случаи за
вышения розничных цен, 
обсчет покупателей. Не ор
ганизована должная борь
ба t  браком на «Сибкабе- 
ле», ТЭМЗе, Асиновском 
лесопромышленном комби
нате. В Шегарском, Перво
майском, Молчановеком 
районах остаются безнака
занными люди, допустившие 
падеж скота. Кожевников- 
ская и каргасокская проку
ратуры, как отмечалось в 
докладе, выявляют лишь 
факты безхозяйственности,, 
но не предъявляют иски к 
должностным лицам, допу
стившим ее. Работники ад
министративных органов 
должны покончить с либе
ральным отношением к та
ким правонарушениям, как 
хулиганство, пьянство, са
могоноварение. j

— Мы решаем судьбы 
людские,' и потому недопу
стимы легковесные и непро
думанные действий, — ска
зал на совещании прокурор 
области А. И. Князев. Он 
критиковал работу Колпа
шевского городского отдела 
внутренних дел и прокура
туры за волокиту в рассмот
рении поступающих от 
граждан заявлений, за пас
сивность и слабую связь с 
общественными организа
циями.

— В погоне за «галочка
ми» в отчете подчас забы
вается большая сила трудо
вых коллективов, — говорил 
А. И. Князев. — Лишь 9 
процентов хулиганских слу
чаев обсуждается по месту 
работы. По этой же причи
не не заметно снижение бы
товых преступлений.

Критической оценки за
служили и другие недостат
ки в деятельности прокура
тур ы, народных судов, ор
ганов внутренних дел, на
родных дружин, ' товарище
ских судов. Многое было 
объективно проанализиро
вано на этом совещании. В 
принятой резолюций, в ча
стности, говорится: «Счи
тать одной из главных за
дач коммунистов, всех ра
ботников административных 
органо® проведение посто
янной работы среди населе
ния под девизом «За высо
кую дисциплину труда и 
быта». Участники совеща
ния заварили , областную 
партийную организацию в 
том, что сотрудники адми
нистративных органов сде
лают все от них зависящее 
по укреплению государст
венной дисциплины, социа
листической законности, об
щественного порядка.

В работе совещания при
нял участие второй секре
тарь обкома КПСС А. Е. 
Высоцкий.

США. В американском Центре пилотируемых космиче
ских кораблей в Хьюстоне состоялась пресс-конференция 

астронавтов Т. Стаффорда, В. Брандта и Д. Слейтона, 
посвященная ходу подготовки к совместному советско- 
американскому космическому полету.

Астронавты сообщили, что к полету готовы и с нетер
пением ждут встречи «Союза» и «Аполлона» в космосе.

НА СНИМКЕ: слева направо — Т. Стаффорд,
В. Брандт и Д. Слейтон у модели орбитальной станции 
«Союз» — «Аполлон».

(Телефото ЮПИ—ТАСС).

Т е п л ы е  в с т р е ч и  
н а  а м е р и к а н с к о й  з е м л е

СИЭТЛ, 19 июня. (Спец, 
корр. ТАСС). Как дорогих 
гостей встретила обществен
ность Сиэтла участников ле
гендарного чкадовского пере
лета из СССР в США через 
Северный полюс Героев Со
ветского Союза Г. Ф. Байду
кова и А. В. Белякова, а 
также сына В. П. Чкалова 
— И. В. Чкалова.

Местная печать, радио и 
телевидение уделяют боль
шое внимание советским го
стям, подробно рассказыва
ют об историческом переле
те экипажа Героя Совет
ского Союза В. П. Чкалова 
38 лет тому назад на само
лете АНТ-25, совершившем 
посадку в городе Ванкувер 
(штат Вашингтон).

Мы не перестаем восхи
щаться вашим мужеством, 
удивившим весь мир, мы 
встречаем вас как самых 
почетных гостей, сказал 
представитель администра
ции штата Вашингтон Брюс 
Чэтмен, вручая Г. Ф. Байду
кову памятную медаль шта
та.

Беспосадочный полет
ИЛ-62М из Москвы в Сиэтл, 
выполненный безукоризнен
но экипажем, возглавляе
мым Героем Социалистиче
ского Труда заслуженным 
пилотом СССР А. К. Витков-

ским, вызвал большой инте
рес на западном побережье 
Соединенных Штатов.

Маршрут, проложенный 
Чкаловым, по которому, про
шел самолет Аэрофлота, 
может стать новой экономи
чески выгодной трассой, свя
зывающей СССР и США, 
заявил корреспонденту
ТАСС Уилл Грин, один из 
видных представителей шта
та Вашингтон. Это очень 
важно, сказал он, посколь
ку между нашими странами 
устанавливаются добрые от
ношения и поэтому должна 
расширяться торговля.

Теплая встреча советских 
гостей на американской зем
ле показала, что американ
цы не только помнят и 
чтят героический чкаловский 
полет, но и выступают за 
дальнейшее улучшение' от
ношений между Советским 
Союзом и Соединенными 
Штатами.

Завтра в небольшом горо
де Ванкувере на границе 
двух штатов .Вашингтон и 
Орегон будет открыт в тор
жественной обстановке мо
нумент в честь первого бес
посадочного перелета из 
Москвы через Северный по
люс в США, куда и направ
ляется советская делегация.

О. АНИЧКИН.

НОВЫЙ ДЕКРЕТ В РУМЫНИИ
БУХАРЕСТ, 19 июня.' 

(ТАСС). Органы массовой 
информации Румынии ши
роко освещают проводящие
ся в стране мероприятия, 
направленные на выполне
ние декрета Государственно
го совета СРР и других по
становлений правительства 
по борьбе с пьянством и ту
неядством.

■ Особое внимание в этой 
связи уделяется нравствен

ному воспитанию молодого 
поколения, защите его от 
вредных влияний.

Принятый декрет запре
щает допуск в рестораны, 
бары и кафе в вечернее вре
мя молодых людей, не до
стигших 18 лет. Этим же 
декретом ограничивается 
время работы учреждений, 
торгующих спиртными' на
питками, предусматривают
ся административные санк

ции к нарушителям оощест- 
венного порядка и* трудовой 
дисциплины, к лицам, зло
употребляющим спиртными 
напитками.

Тысячи писем и предложе
ний, которые приходят в 
редакцию, пишет газета 
«Скынтейя», убедительно 
свидетельствуют о том, что 
румынская обществ ённос гь 
с глубоким удовлетворени
ем встречает меры по охра
не общественного порядка и 
нравственному воспитанию 
молодежи.

Заявление Португальской компартии
ЛИССАБОН, 19 июня. 

(ТАСС). Политическая ко
миссия ЦК Португальской 
коммунистической партии 
опубликовала заявление о 
положении в стране. В нем 
отмечается, что с каждым 
днем «'Возрастает сопротив
ление реакционных сил, ко
торые в настоящее время 
стимулируются консерватив
ными, реформистскими и 
оппортунистическими круга
ми».

Настало время, указывает 
Политкомиссия ЦК ПКП, 
когда необходимо четко оп

ределить пути развития. 
Союз народных масс с ДВС 
продолжает оставаться дви
жущей силой португальской 
революции.

ПКП призывает осудить 
все попытки вызвать раскол 
.внутри Движения вооружен
ных сил независимо от того, 
«исходят ли они со стороны 
правых реакционеров, оп
портунистов - реформистов 
или псевдореволюционных 
левоэкстремистских кругов».

Другой жизненно важный 
для развития революционно
го процесса фактор — един
ство действий трудящихся и

народных масс. Компартия 
призывает подчинить выс
шим интересам обеспечения 
свободы и демократии, наци
ональной независимости и 
социализма имеющиеся раз
личия в политических взгля
дах.

ПКП отмечает, что если 
отдельные политические пар
тии не удовлетворяют тре
бованиям революционного 
процесса, то это вовсе не оз- 

. начает, что критическое от
ношение должно распростра
няться на все политические 
партии. «Совершенно необ
ходимо проводить различие

между партиями, которые 
идут вместе с революцион
ным процессам, и партиями, 
которые выступают против 
развития революционного 
процесса», — говорится в 
заявлении.

«Строительство демокра
тии и социализма в хПорту- 
галии невозможно без уча
стия ПКП, а тем более про
тив ПКП», — подчеркивает 
Португальская компартия.

Политкомиссия ЦК ПКП 
еще раз предупреждает, что 
позиции, которых, стали при
держиваться как до попытки 
контрреволюционного пере

ворота 11 марта, так и осо
бенно после выборов в уч
редительное собрание от
дельные партии, входящие в 
правительственную коали* 
цию, грозят привести к 
практической невозможности 
сохранения этой коалиции. 
Если эти позиции не будут 
срочно исправлены, может 
возникнуть необходимость 
сформирования на новой ос
нове правительства, которое 
гарантировало бы проведе
ние более последовательной 
полйтйки по пути к социа
лизму.

Под знаком « лев» уклона
СИНГАПУР, 19 июня. 

(ТАСС). По свидетельствам 
очевидцев, прибывших сюда 
из Китая, там вновь обост
рилась фракционная борьба 
между различными группи
ровками маоистов, претенду
ющими на всю полноту вла
сти.

Полагают, что «левая» 
группировка, в состав кото
рой входят, в частности, 
член Политбюро ЦК КПК 
Цзян Цин (жена Мао Цзэ

дуна), Чжан Чунь-Цяо и не
которые другие деятели, су
мела установить контроль 
над . министерством общест
венной безопасности и зару
чилась поддержкой части 
руководителей армии. Ис
пользуя эти позиции, так на
зываемой «левой группиров
ке» удалось потеснить 
«умеренных», лидер кото
рых Чжоу Энь-лай больше 
года находится в больнице,

заметно ограничил свою по
литическую активность, и, 
по. словам некоторых наблю
дателей, таким образом 
стал своего рода «пленни
ком» Цзян Цин и ее едино
мышленников.

Нынешний этап борьбы 
за власть в Пекине развер
тывается под прикрытием 
используемых в явно дема
гогических целях лозунгов 
«укрепления диктатуры про

летариата» и «критики бур
жуазного права». Основной 
огонь маоистской пропаган
ды, предназначенной для 
внутреннего потребления, 
сосредоточивается при этом 
на принципах распределе
ния по труду и материаль
ного стимулирования трудя
щихся. Оба эти принципа 
объявлены китайскими газе
тами «пережитками буржу
азного прошлого».

Насаждение «левыми» та
ких методов хозяйствования, 
которые основываются на 
отрицании этих * принципов, 
наталкивается на сопротив

ление трудящихся Китая. 
Об этом свидетельствуют, в 
частности, недавние призна
ния заместителя премьера 
Госсовета Дэн Сяснпина, 
заявившего американским 
журналистам, что «сообще
ния о разногласиях и недо
вольствах имеют под собой 
основание». По словам Дэн 
Сяснпина, трудящиеся тре
буют повышения уровня 
жизни, причем, как он выра
зился, «в некоторых случа
ях такие жалобы были обос
нованны, а в других нет», 
разумеется с точки зрения 
маоистского руководства.
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...В цехе завода установ
лены крупные фрезерные, 
расточные, сверлильные 
станки. Каждый из них спо
собен выполнять множество 
операций. Однако каждый 
раз необходимо перестраи
вать станок, а на это уходит 
очень много времени. И 
здесь на помощь приходит 
ЧПУ — числовое програм
мное управление.

Это такая система управ
ления, которая обеспечивает 
автоматическую работу 
механизмов станка по легко 
переналаживаемой програм
ме. Она способна регулиро
вать скорость и направле
ние перемещения исполни
тельного органа станка, уп
равлять сменой инструмен
та—словом, всем циклом 
работы. Особенность ЧПУ в 
том, что вся программа за
ранее задана ей в виде сим
волов, нанесенных на спе
циальный программоноси
тель. Одним словом, ЧПУ— 
это миниатюрная электрон
но-вычислительная машина, 
управляющая станком.

...Металлообрабатываю

щий цех. Начало смены. На
жата кнопка — заскользила 
в электронном устройстве 
белая лента программы, на 
телеэкране замелькали циф
ры, и станок стал обрабаты
вать заготовку, помогая се
бе механическими руками

Они это делают во всех го
родах страны, куда поступа
ют томские ЧПУ, — в Мо
скве, Ленинграде, Одессе. 
Традицией томских инжвне- 
ров-наладчиков стала сдача 
станков на «отлично», неда
ром к ним обращаются за

ЭВМ В МИНИАТЮРЕ
заменять один инструмент 
другим. Всего десять лет 
назад ^гто-то похожее можно 
было встретить только на 
страницах фантастического 
романа. , Сегодня это — ре
альность.

; Устройства числового 
программного управления 
разрабатываются и изготав
ливаются на заводе матема
тических машин. А наладку 
этих систем производят спе
циалисты Томского специ
ального монтажно-наладоч
ного управления треста 
«Запсибспецавтом а т и к а».

содействием монтажно-нала
дочные организации других 
районов страны.

— Наладочные работы — 
это заключительные рабо
ты, — рассказывает началь
ник участка В. К. Жарков. 
— От труда наладчиков, в 
конечном счете зависят ка
чество и надежность работы 
оборудования. Наш . участок 
занимается наладкой" ЧПУ 
различных систем. Для то
го чтобы свободно владеть 
всем арсеналом этих слож
нейших устройств, наши ин
женеры прошли специаль

ную подготовку. Если рань
ше наладчики последними, 
приходили на предприятие, 
то теперь они еще в про
цессе разработки и изготов
ления систем устанавлива
ют контакты с разработчи
ками и изготовителями. Это 
дает возможность представ
лять проблему комплексно и 
быть готовым ко всем не
ожиданностям, встречаю
щимся во время монтажа и 
наладки.

Пока мы занимаемся от
дельными станками.. Но уже 
в ближайшее время налад
чикам предстоит /связать 
различные станки с ЧПУ в 
единое целое так, чтобы 
ими управляла одна элек
тронно-вычислительная ма
шина. Эффект этого труд
но переоценить. Сейчас мы 
готовимся к реализации 
этой важной народнохозяй
ственной проблемы...

С начала года томские 
наладчики сдали в эксплуа
тацию около 20 ставков, в 
которых применены устрой
ства числового программно
го управления.

Ф. КУЗНЕЦОВ.

Областной театр кукол 
совершает гастрольную
поездку по районам области. 
Коллектив театра побывал в 
Кривошенне, Молчанове, 
Парабелн, Колпашеве, Кар- 
гаске. Сейчас их путь—по 
реке Тыму и Васюгану, а за
тем — до Стреисевого.

Юные зрители с интере
сом смотрят спектакли «Зо
лотая пряжа» и «Большой 
Иван».

В Каргаске артисты теат
ра встретились после спек
такля с юными артистами из 
районного Дома пионеров. 
Здесь есть свой театр кукол, 
которым руководит Г. И. 
Вялова. Театр существует 
первый год, но ребята по
ставили уже три спектакля: 
«Теремок», «Два мастера», 
«Загадочная посылка».

НА СНИМКЕ: артиста
областного театра кукол с 
юными коллегами.

Фото В. Казанцева.
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...И встрети ли сь  ф р о н то в и к и
Тридцать три года не 

виделись фронтовые од
нополчане — новосиби
рец Герой Советского 
Союза Леонид Николае
вич Пономаренко и то
мич Григорий' Николае
вич Загидулйн. Оба они 
уроженцы г. Юрги Кеме
ровской области. В 1939 
году вместе ушли слу
жить Bn армию. В 1941 
году первое боевое кре
щение получили под Мо
сквой. , Здесь в боях отли- 
ййлнсь командир штур
мовой роты разведки

266-го стрелкового полка 
Л. Н. Пономаренко и ко
мандир отделения Г. Н. 
Загидулин. В районе 
г. Подольска Г. Н. Заги
дулин разведал ценные 
сведения, которые по
могли разгромить врага. 
Под столицей нашей Ро
дины оба сибиряка полу
чили серьезные ране
ния.

После госпиталя они 
попали в разные части, и 
потеряли связь. За геро
изм, проявленный под 
Ленинградом, Л. Н. По

номаренко было присвое
но звание Героя Совет
ского Союза.

Долго искали друг 
друга фронтовики. Юным 
следопытам г. Новоси
бирска, где живет сейчас 
персональный пенсионер 
союзного значения Л. Н. 
Пономаренко, , удалось 
разыскать адрес Г. Н. 
За-гидулина, который ра
ботает директором одной 
из столовых г. Томска. 
Долгожданная встреча 
состоялась в городе на 
Томи.

Л. МЕДВЕДЕВ.

В Кривошенне началась кладка стен второго в области 
типового районного узла связи. Это — просторное трех
этажное кирпичное здание. На первом его этаже разме
стятся почтовый операционный зал и службы, на втором 
и третьем — средства электросвязи: телеграф, междуго
родний телефон, а. также вспомогательные цехи. При уз
ле связи будут возведены дизельная станция я гараж.

Общий объем строящегося здания — больше 9 тысяч 
кубических метров, сметная стоимость — 715 тысяч 
рублей. Строители — ПМК-738 треста '«Томсксельстрой» 

должны сдать узел связи в эксплуатацию в будущем 
году.

А. АНДРЕЕВ.

Фотография как искусство

Подведены итоги смотра-конкурса 
художественной самодеятельности и при
кладного искусства медицинских работ
ников, посвященного 30-летию Победы. 
Заключительный концерт коллективов 
художественной самодеятельности со
стоялся в Доме культуры «Авангард» в 
рамках областного фестиваля самодея
тельного творчества трудящихся.

В смотре-конкурсе приняло участие 
25 коллективов — более 1.000 человек. 
Большинство показало интересные и 
разнообразные концертные программы. 
Обратили на себя внимание выступле
ния Н. А. Юрьевой — врача поликли
ники № 3 г. Томска, F. А. Кильбергера 
—■ врача Томской психиатрической 
больницы, Э, В. Завьяловой — мед
сестры горбольницы № 1 г. Томска, 
С. Г. Городовых — врача Томского на
учно-исследовательского института ку
рортологии, Е. С. Масловской — мед
сестры Шегарской центральной район
ной больницы и многих других.

м е д и к о в
Решением президиума обкома проф

союза определены призовые места. Пер
вое место присуждено коллективу Бак- 
чарской центральной райбольницы. Вто
рое завоевали самодеятельные коллек
тивы Александровской центральной рай
онной больницы и Томского научно-ис
следовательского института вакцин и 
вывороток. Третьи места присуждены 
самодеятельным артистам Томской 
психиатрической больницы и Томского 
фармучилища.

Наиболее интересные работы по при
кладному искусству представили кол
лективы Шегарской центральной рай
больницы, военно-медицинского фа
культета ТМИ и медсанчасти № '2  
г. Томска.

Победители награждены дипломами и 
денежными премиями, почетными гра
мотами и сувенирами.

А. ШАЛЬНЕВА, 
председатель обкома профсоюза 

медработников.

Так называется фотовы- 
ставка, которая открылась 
в ТИАСУРе. На ней пред
ставлено 60 работ. Это 
первый вклад в ф отокон
курс «Историю вуза пишет 
объектив». Подготовили 
выставку выпускники отде-

Школьный музей
Музей боевой славы 22-й 

Рижской добровольческой 
гвардейской дивизии от
крыт в томской восьмилет
ней школе № 22. Его два 
года создавали юные сле
допыты школы под руко
водством преподавателя 
В. Н. Котляровой. На тор
жественное открытие музея 
была приглашены ветераны

На гастролях в
Симфонический ор

кестр Томской филармо
нии начал летние гастро
ли в братской республи
ке. Первые выступления 
успешно прошли в об
ластном центре Павлода
ре. Здесь были даны че
тыре концерта. Исполня-

ления фотоискусства фа
культета общественных 
профессий Л. Бродский, 
С. Андрианов и В. Крово- 
пусков. Снимки отражают 
самые разные стороны 
жизни института.

И. ФЕДОРОВА.

соединения. Они с волне
нием знакомились с экспо
натами, собранными уча
щимися.

По поводу открытия му
зея в школе состоялась 
торжественная линейка. 
Поисковая работа продол
жается.

А. ПОНЕДЕЛКОВА.

Казахстане
лись популярные симфо
нические миниатюры 
рубских, советских и за
рубежных композиторов. 
Затем сибирские музы
канты выехали в Семи
палатинск. Впереди — 
концерты в других горо
дах Казахстана.

А. РОГОВ.

ТВОЯ ДОМАШНЯЯ 
АПТЕКА

Кора дуба
Все, н а в е р н о е , ви д ел и  на 

в и т р и н а х  а п т е к  к о р о б к и  с 
н а д п и с ь ю  « К о р а  д уб а» . Но 
м н о ги е  л и  п о л ь з о в а л и с ь  
э т и м  ср ед ство м ?  М е ж д у  тем  
ко р а  дуб.а — весьм а  эф 
ф е кт и в н о е  л е к а р с т в е н н о е  
с р е д с тв о . Ее п р и м е н я ю т  н а 
р у ж н о , к а к  в я ж у щ е е  сред 
с тв о . В виде  д е с я т и п р о ц е н т 
н о го  в о д н о го  о тва р а  — для 
п о л о с к а н и я  п р и  г и н г е в и т а х , 
с т о м а т и т а х  и д р у г и х  в о с п а 
л и т е л ь н ы х  п р о ц е с с а х  п о л о 
с т и  р т а , зе ва , г л о т к и ,  го р т а 
н и , а т а к ж е  п р и  р а з р ы х л е 
н и и  д есен , н е б о л ь ш и х  о ж о 
га х  и п р о л е ж н я х . О тв а р  д у 
б о во й  к о р ы  н а н о с я т  на  к о 
ж у  п р и  д и с ги д р о зе , ж и р н о й  
себорее.

В ы п у с к а е т с я  ко р а  д уб а  в 
к о р о б к а х  по  100 гр а м м о в . 
О тв а р  де ла е тся  т а к : с т о л о 
вая л о ж к а  и з м е л ь ч е н н о й  
к о р ы  за в а р и в а е т с я  с т а к а 
но м  к и п я т к а .  О тва р  п р о ц е 

ж и в а е т с я  ч е р е з  10 м и н у т .
Н. В А С И Л Ь Е В А .

И зашумят 
сосны

К о л л е кт и в  В е р х н е т ы м с к о -  
го  л е с н и ч е с т в а  п р о в о д и т  
б о л ь ш у ю  р а б о ту  по  со зд а 
н и ю  н о в ы х  л е с н ы х  п л а н т а 
ц и й . Н ед авно  зд е сь  н а  п л о 
щ а д и  в 40 ге к т а р о в  в ы с е я 
н ы  сем ен а  с о с н ы . А на 15 
ге к т а р а х  у ж е  п о я в и л и с ь  м о
л о д е н ь ки е  с а ж е н ц ы . П р о й 
д е т  в ре м я , и на  э то м  п у 
с т ы н н о м  поле  в с т а н е т  м о
лодой  лес.

Т. К У Р И Л О В И Ч .
К а р г а с о к с к и й  р а й о н .

Хороший
концерт

Х о р о ш и й  ко н ц е р т  д а л и  в 
Т о м с ко м  т р а м в а й н о -т р о л 
л е й б у с н о м  у п р а в л е н и и  а р 
т и с т ы  Т о м с ко й  ф и л а р м о 
н и и . О со б е н н о  м н о го  а п л о 
д и с м е н т о в  д о ста л о сь  ча до
лю  с о л и с т о в -в о к а л и с т о в
Л. М о л о т ко в о й  и И. Б а т у р и 
на. и с п о л н и в ш и х  п р о и з в е 
д е н и я  р у с с к и х  и с о в е т с к и х  
ко м п о з и т о р о в , п е с н и  в р е 
м ен В е л и ко й  О те ч е с тв е н 
н ой  в о й н ы !

М. ЛИТОСОВ.

ЧТО ГДЕ СЛУЧИЛОСЬ?

Девочка
спасена

Это п р о и з о ш л о  т а к . По 
у т л о м у  п е р е х о д у , с д е л а н н о 
м у  ч е ре з  У ш а й к у  в р а й о н е  
ул . О лега  К о ш е в о го , р е к у  
с та л и  п е р е х о д и т ь  две д е в о ч 
к и . О дна и з  н и х  с о р в а л а с ь  
в в о д у , и ее п о н е сл о  те ч е 
н и е м . Р е б е н ку  у г р о ж а л а  г и 
бель, если  бы  ее к р и к  
« С п а си те !»  не у с л ы ш а л  о т 
д ы х а в ш и й  на  б е р е гу  р е ки  
ч е л о в е к . Не т е р я я  н и  м и 
н у т ы , он  б р о с и л с я  в воду и 
в ы т а щ и л  д е в о ч к у  на б е р е г. 
Т р е т ь е к л а с с н и ц а  Н а та ш а  
О л е й н и ко в а  на в сю  ж и з н ь  
з а п о м н и т  с в о е го  с п а с и т е л я . 
Ее сп а с  н е м о л о д о й  у ж е  че
л о в е к , и н в а л и д  О те ч е с тв е н 
но й  в о й н ы , с р а ж а в ш и й с я  
на Л е н и н гр а д с к о м  ф р о н те , 
6 4 -л е тн и й  п е н с и о н е р  Т р о 
ф им  А н т и п о в и ч  К а м о л ь ц е в .

Ф . В Д Ж Е Н И Н .

На заводской сцене
Льется со сцены песня/ «Содне скрылось за горою». 

Слушает внимательно притихший зал. Военные мелодии... 
Сколько воспоминаний связано с ними.

В актовом зале завода «Сибэлектромотор» в этот ве
чер выступали участники художественной самодеятель-^ 
ности цеха № 14. Они показали зрителям композицию ' 
«Память», посвященную 30-летию Победы. В цехе серь
езно готовились к заводскому смотру художественной 
самодеятельности. Кроме концертной программы, рабочие 
устроили небольшую выставку прикладного искусства. 
Здесь были живопись, резьба по дереву и кости, вышив
ка, чеканка. • .

Богатую разнообразную; программу представил на 
смотр и коллектив художественной самодеятельности 
цеха № 5. Особенно хорошо прозвучали песни в испол
нении хора, вокальные номера. Горячо было встречено 
выступление работницы цеха Антонины Николаевны 
Станкевич, исполнившей песни о партизанах.

Е. ПОНОМАРЕНКО.

НРАВЫ БУРЖУАЗНОГО 
СПОРТА

СМЕРТЬ НА
ФУТБОЛЬНОМ
ПОЛЕ

Когда во время футбольного 
матча между двумя парагвайскими 
командами в городе Асунсьоне 
судья, как сообщают зарубежные 
агентства, приказал игроку мест
ного клуба Хоакину Масиэлю по
кинуть поле, тот набросился на ар
битра с кулаками. Не долго думая, 
судья вытащил... пистолет и выст
релом в упор убил рассвирепевше
го футболиста. После этого на по
ле выбежали болельщики местно
го клуба, и один из них, обезору
жив судью, сам разрядил в него 
пистолет. * * *

Три человека погибло и четыре 
тяжело ранено, информировала 
бразильская пресса, во время пе
рестрелки, которая возникла на 
стадионе городка Жаранаполис во 
время футбольного матча.

При ничейном счете/ в ворота 
местной команды был назначен 
11-метровый удар. Тогда один из 
фанатиков-болельщиков выско
чил на поле с пистолетом, крича, 
что застрелит каждого, кто коснет
ся мяча... Префект города пытал
ся навести порядок, но был убит. 
К вооруженному буяну присоеди
нился еще один и тоже с писто
летом, потом еще несколько воору
женных болельщиков... Началась 
перестрелка, итог которой был. 
поистине трагиден.

(ТАСС).

ПОГОДА
Сегодня по  ̂области ожидается 

переменная облачность, местами 
кратко;временный дождь, ррозы, 
ветер юго-западный с переходом 
на северо-западный, 10—15 мет
ров в секунду, температура 16— 
21 градус тепла.

ИЗ ЗАЛА СУДА

СКОЛЬКО
стоит
СТЕРЛЯДЬ?

Жители 1 поселка 
Шпалозавод — плот
ник И. Д. Лиер и то
карь Нарымского 
сплавучастка К. П. 
Корляков вылавли
вали рыбу ценной по
роды на Оби. Лиеру 
попалось 49 штук мо
лоди стерляди, а Кор- 
лякову — 100. Бра
коньеры причинили 
ущерб государству,. в 
2.980 рублей.

И вот приговор Па- 
рабельского районного 
народного суда. Лиер 
осужден к одному го
ду лишения свободы 
условно с обязатель
ным привлечением к 
труду в местах, опре
деляемых органами, 
которые ведают испол
нением приговора. 
Корляков — к одному 
году исправительных 
работ по месту рабо
ты с удержанием из 
зарплаты 20 процен
тов в доход государст
ву. С осужденных так
же взысканы 2.980 
рублей.

Ценные породы рыб 
были и остаются у нас 
предметом особой за
боты. Поэтому строго 
соблюдать правила 
рыболовства в Обском 
бассейне обязан каж- 
дь:й рыбак — будь он 
любитель или профес
сионал.

Г. ВОСТРОВ,
председатель Па- .
рабельского на

родного суда.

Редактор
А. Н. НОВОСЕЛОВ.

ТЕАТР
и р к у т с к и й

д р а м а т и ч е с к и й  т е а т р
им. Н. П. ОХЛОПКОВА

21 и ю н я  в п о м е щ е н и и  д р а 
м а т и ч е с к о го  т е а т р а  — с п е к 
т а к л ь  « Л о ш а д ь  П р ж е в а л ь с к о 
го» .

Н ача л о в 19 ч а с . 30 м и н .

ДВОРЕЦ ЗРЕЛИЩ
и СПОРТА

21 и ю н я  — х у д о ж е с т в е н н ы й  
ф и л ь м  « В е л и к о л е п н ы й »  —  19, 
21. /

ЦИРК
21 и ю н я . Б о л ь ш а я  р а з н о о б 

р а з н а я  п р о гр а м м а . А т т р а к ц и 
о н  « Б У Р Ы Е  М Е Д В Е Д И »  — 16,
19-30. .

КИНО

22. Зал к и н о х р о н и к и .  М у л ь т - 
с б о р н и к  №  28 —  9, 10-15,
11-30, 12-45 ," 14, 15-15. М у л ь т - 
с б о р н и к  « С к а з к а  о е го  в ы с о ч е 
ств е » , « С а м о го н щ и ки »  и  д р .— 
16-30, 17-55, 19-20, 20-45, 22-10.

«ОКТЯБРЬ»
«Д ело гр а ж д а н и н а  вне  в с я 

к и х  п о д о з р е н и й »  — 8-40,
10-30, 12-20, 14-10, 16, 17-50,
1.9-40, 21-30, 22-20. «И з ж и з н и  
о д н о го  б е зд е л ь н и ка »  — 8-40, 
12, 13-40. 15-20. 17, 18-40, 20-20, 
22. « З а в тр а , т р е т ь е го  ап р ел я »
— 10-40.

«СИБИРЯК»
« В зр о с л ы м  п о зв о л е н о  все» —

9-20.
КИНОТЕАТР 

«БЕЛОЕ ОЗЕРО»
« О д н а ж д ы  ле то м »  — 11.

«Трое н е в и н о в н ы х »  — 12-20,
14-10, 16, 17-50, 19-40, 21-30.

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ 
«АВАНГАРД»

«А  зо р и  зд е сь  ти х и е .. .»  (две 
с е р и и ) — 10, 13. « П о д о зр ен и е»
— 17, 19. 21.

ДОМ КУЛЬТУРЫ 
«СИВКАБЕЛЬ»

« П о с л е д н и й  п а т р о н »  —  17-10, 
19, 21.

m  т в

П е ре д а ча  3-я . « Ю р и й ' Г а га р и н » . 
В едет д в а ж д ы  Г е р ой  С о в е т с ко 
го  С ою за , л е т ч и к -к о с м о н а в т  
СССР Н. Н. Р у к а в и ш н и к о в .
12.30. « Р е б я та м  о з в е р я т а х » . 
П е ре д а ча  и з  Л е н и н гр а д а . 13.10. 
Ц в. М у л ь т ф и л ь м . 13.40. Ц в. 
« П оч та  п р о гр а м м ы  « З д оровье» . 
14.10. Ц в . « Н а ш  д е п у т а т » . 14.20. 
Ц в. «П о м у з е я м  и в ы с т а в о ч 
н ы м  за л а м » . « С о кр о в и щ а  
Д р е з д е н с ко й  га л е р е и » . П ереда
ча  2-я. 14.50. Ц в. «О чеви дное - 
н е в е р о я тн о е » . 15.50. Ц в . « Г о л у 
б о й  о го н е к » . (П о в то р е н и е  о т  
9 м ая). 17.30. « В р ем я » . 18.00. 
П р о д о л ж е н и е  « Г о л у б о го  о го н ь 
ка » . 20.30. « Д е п у т а т  М о ссо в е 
та». 20.40. « Н е за б ы ва е м ы е  к и 
н о л е н т ы » . « П у т е в к а  в ж и з н ь » . 
22.25. Ц в , «П о м у зе я м  и  в ы с т а 
в о ч н ы м  залам » . 23.00. «В рем я» .
23.30. Ц в . В. К р у гл о в . « С та р 
ш и й  м а сте р » . Т е л е с п е кт а к л ь . 
0 0 .5 0 — 02.00. Ц в. « П е с н и  к о м 
п о з и т о р а  В. З а х а р о в а » .

ВТО РАЯ  П Р О Г Р А М М А
ТО М С К

17.00. Д ля  д е тей . ч М ул ь т 
ф и л ь м . 17.15. С ту д и я  « Ю н ость» . 
« К у д а  п о й т и  у ч и ть с я ? » . Р а с с к а 
з ы в а е м  о п р о ф т е х у ч и л и щ а х . 
18.00. Д о к у м е н т а л ь н ы й  ф и л ь м  
« У ч е н ы е  — с е л у» , к и н о ж у р н а л  
« С е л ьско е  х о з я й с т в о » . 18.30. 
« Т о м с к у  — в ы с о к у ю  к у л ь т у р у  
т р у д а  и  б ы та » . 1 8 .50—.19.15. 
«Д ар» . К о р о т к о м е т р а ж н ы й  х у 
д о ж е с т в е н н ы й  те л е ф и л ь м .
(« К и р ги з т е л е ф и ч ь м » ), 19.15 — 
19.35. Т и р а ж  д е н е ж н о -в е щ е в о й  
л о те р е и .

л е н и я . 9.00. П о с т р а н и ц а м  г а 
зе т  « К р а с н о е  зн а м я »  и «М ол о 
дой л е н и н е ц » . 9 .10 . «У м е ете  ли  
в ы  о тд ы х а ть ? »  М а р ш р у т а м и  
« С е в е р н о го  с и я н и я » . Л ето  т у 
р и с т с ко е . Н а ш а  п о ч т а . Г а с т 
р о л ь н ы е  а ф и ш и . « Ф у т б о л  на 
а сф ал ьте »  — р е й д  р ад и о  и 
га з е т ы  « М о л о д о й  л е н и н е ц »  п о  
с п о р т и в н ы м  с о о р у ж е н и я м  г о 
р о д а .« 14.00. « П я т и л е т ка  —  н а 
род у» . 14.10. А л ь м а н а х  « Х уд о 
ж е с т в е н н а я  с а м о д е я те л ь н о с ть » . 
14.45. « Г е р о и  п я т и л е т к и » .

Комбинату бытовых услуг 
срочно требуются: бухгал
тер, учетчик.

Обращаться по адресу: 
г. Томск, пр. Ленина, 151-а, 
в бюро по трудоустройству, 
или г. Томск-12, " ул. Нахи
мова, 19, телефон
№4-27-21.

|1111П1Ш1П........... , IIUII, , | lllIIIIIIII ||||||||« ,|in ,n l, |„ H| , | „ | | | i l ,I„ „ „ | | „ Ii | i II| | , I| | | , i „ | | | , | , ||I |I I ll l ||| | |1 |i i ||i i i iH |||ig

МОСКОВСКАЯ ГОСУДАРСТВЕННАЯ ФИЛАРМОНИЯ =
26 — 30 июня *
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Томский Дворец зрелищ и спорта

МОЛОДЕЖНОЕ ШОУ «ФАНТАЗИЯ»

О Б Л А С ТН О Й  ТЕАТР К У К О Л
22—23 июня — новый спектакль

Е. Жуковская
, «СТРАННЫЙ ВОВКА»

Начало:. 22 июня — в 11 час., 23 июня.— в 13 час 
30 мин.

Касса работает с 10 час.

Музыкальная программа «Ритмы юности». .
Авторы сценария — О. Левицкий, В. Лавров.

вальнаяВг ^ в д ^ 0солистьпНСТР̂ МеНТаЛЬНЬ1̂  анс£Шбль «Ритмы, юности», танце-

конферанс3™ 6' П6СНИ советских и зарубежных композиторов, танцы, сатира,
„ Начало — в 20 часов.
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СЕГОДНЯ 
В КИНОТЕАТРАХ:

имени М. ГОРЬКОГО
1ело гр а ж д а н и н а  вне  вся- 

п о д о зр е н и й »  —  9, 10-50,
О, ■ 14-30, 16-20, 18-10, 20,
0. « З а н уд а »  —  8-40, 10-20, 
13-40, 15-20, 17, 18-40, 20-20,

С У Б Б О Т А , 21 и ю н я  
П Е Р В А Я  П Р О Г Р А М М А  

М О С КВ А
9.00. П р о гр а м м а  п е р е д а ч . 

9 .05 . Ц в. М у з ы к а л ь н а я  п р о 
гр а м м а  « У т р е н н я я  п о ч т а » . 9.35. 
« Н е за б ы в а е м ы е  к и н о л е н т ы » , 
« П у т е в ка  в ж и з н ь » . (« М е ж р а б - 
л о м ф и л ь м » . 1931 г.) . 11.20.
« Д ля  вас , р о д и те л и » . 11.50. Н о 
в о с т и . 12.00. Ц в . « С т р а н и ц ы  
о т е ч е с т в е н н о й  к о с м о н а в т и к и » .

рдяно
С У Б Б О Т А , 21 и ю н я

7.34. О бзор  п о с л е д н и х  и з в е 
с т и й . 7 .40. « С п о р т и в н а я  неде
ля » . 7.45. М у з ы к а л ь н ы й  а н 
т р а к т . 7.50. Р е кл а м а  и  о б ъ я в -

Улравлению «Томокснаб» 
для работы в котельной на 
постоянную работу требуют
ся: теплотехники, мастер по 
ремонту оборудования, опе
раторы химводоочистки, ма
шинисты котлов, слесари 
КИПа, слесари по мазутно
му хозяйству, слесари по

ремонту электрооборудова
ния, электрики, слесари- 
сантехники.

Жилплощадью обеспечи
ваются:

Обращаться по адресу: 
г. Томск, ул. Кирова, 14,‘от
дел кадров управления 
«Томокснаб».

Томское профессиональное кулинарное училище
объявляет набор учащихся на 1975-76 учебный год.

В училище принимаются юноши и девушки, имеющие 
образование в объеме средней, и неполной средней Шко
лы, в возрасте до 20 лет. Приемные' (вступительные) эк
замены для поступающих в училище не проводятся.

Училище готовит поваров, кондитеров и официантов 
для предприятий общественного питания. Срок' обуче
ния — 2 года. ,

Все лица, зачисленные в число учащихся, получают 
в период обучения стипендию в размере 32 /рублей.

Время обучения в училище входит в трудовой стаж.
Общежитием училище не обеспечивает.
Адрес: г. Томск, ул. Обруб, 10.

Томская школа-интернат 
для глухих детей объявляет 
набор учащихся с пригото
вительного (6-летнего воз
раста) по 12-е классы и де
тей в дошкольную группу с 
4-летнего возраста.

Комиссия по приему де
тей будет работать с 25 . no 
27 августа.

Документы высылать по 
адресу: Томск-41, ул. Дзер
жинского, 19, директору.

Трамвайно-троллейбусное 
управление продолжает на
бор на курсы водителей 
трамвая и троллейбуса. На 
курсы принимаются девуш
ки не моложе 17,5 лет, и 
юноши, отслужившие в ар
мии.

Срок обучения — 6 ме
сяцев, стипендия — 60 руб.,1 
одиноким предоставляется 
общежитие, предоставляется 
бесплатный проезд на трам
вае и троллейбусе.

Обращаться: г. Томск,
ул. Енисейская, 33, в отдел 
кадров, телефон № 4-23-48.

МЕНЯЮ однокомнатную 
благоустроенную коопера
тивную квартиру в г. Бий
ске на благоустроенную в 
г. Томске.

Обращаться: г. Томск,
ул. Красноармейская, 101, 
кв. 4, к Казакову, тел ; 
№ 42-6-32.

наш адрес телефоны ь
А д р ес  р е д а к ц и и : 634050, Т о м с к . ГС П, 18. п р . и м . Ф р у н з е . 103. Т Е Л Е Ф О Н Ы : п р и е м н о й  р е д а к т о р а  — 4-74-35,

с? ‘5£е1 а р и а т а  — 4 -80 -2 0 ,4 -7 4 -4 8 , о тд ел а  п а р т и й н о й  ж и з н и  — 4-80-52, 4 -40-48. о тд ел а  п р о п а га н д ы  — 4-80-95,
. 1 от дела  н а у к и  и  у ч е б н ы х  за в е д е н и й  — 4-33-63 , 4 -70-34, о тд ел а  и н ф о р м а ц и и  — 4-73-32. . 4 -81-22, о тдела
4-77-31, о тд ел а  и л л ю с т р а ц и й  —  4-71-39, за в . х о з я й с т в о м  и  о тд ел а  о б ъ я в л е н и й  — 4-77-62, о б л а с тн о й ж у р н а л и с т с к о й

за м е с ти те л е й  р е д а к т о р а  — 
о тд ел а  п р о м ы ш л е н н о с т и  — 
с о в е т с к о го  с т р о и те л ь с т в а  и  
о р га н и з а ц и и  — 4-20-91,

4 -77-52 , 4 -71-35 , о т в е т , с е кр е т а р я  —  4-72-34,
4 -46-76 . 4 -51 -83 , 4 -35-53, о тдела  с е л ь с ко го  х о з я й с т в а  — 4-83-65. 
б ы т а  — 4-81 -61 . 4 -70-34 , о тд ел а  п и с е м  —  4 -81-65 , 4 -77-87, 
д е ж у р н о г о  —  2-05-88.

К300673 Заказ № 1663
I г. Томск, типография издательства «Красное знамя».
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